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Bolão 23 (feminino e masculino) e futsal estão com vaga garantida para o estadual dos Jogos Abertos
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Nossa opinião
É a sua vez de agir!

Chegou a vez de os pais deixarem de cobrar 
para agirem. O Ministério Público de Ca-
noinhas, por meio do promotor Eder Viana, 

abriu um inquérito civil para investigar a falta 
de professores no início deste ano em Canoinhas. 
Desde que o caso foi levado ao MP pelos pais e pela 
imprensa da cidade, o MP vem trabalhando neste 
assunto. Tanto que o próprio Ministério pede para 
que as Associações de Pais e Professores (APPs) 
façam reuniões e que delas saiam relatórios sobre 
os problemas enfrentados em cada unidade escolar.

Reclama-se muito que as autoridades não enxer-
gam os problemas, pois bem, o MP percebeu e ago-
ra está coletando provas a fim de comprovar que 
a falta de professores e a perda de aulas acontece-
ram em Canoinhas. O objetivo é punir os respon-
sáveis, mas também tentar impedir que dezenas 
de alunos fiquem sem aulas novamente. As APPs 
devem, inclusive, comunicar ao MP as datas das 
reuniões nas quais o assunto será tratado. Nós 
noticiamos e inclusive percorrermos escolas conde 
os problemas aconteceram. Agora é a vez de os 

pais e professores mostrarem a força que têm por 
mais que o problema tenha sido solucionado em 
muitas escolas pela prefeitura. Afinal, você não 
vai querer que isso se repita na sua unidade esco-
lar, não é mesmo? É a sua vez de agir! E este é o 
nosso convite. Não estamos aqui, de forma algu-
ma, criticando os gestores municipais. Queremos 
apenas que as pessoas aproveitem a oportunidade 
e cobrem o direito dos alunos de terem professores 
com qualificação em sala de aula.  

ARTIGO

* ESTER MARIANE DA CRUZ

Sob a perspectiva da gestão social, 
os cidadãos participantes de um 
Estado Democrático de Direito po-

dem desempenhar um papel importante 
para o desenvolvimento local, regional e 
territorial, em seus diversos aspectos, se-
jam eles, políticos, econômicos e sociais. 
Além do mais, podem fortalecer os laços 
sociais a fim de promover o bem comum 
à coletividade.

Neste contexto, a gestão social carac-
teriza-se por envolver todos no processo 
de tomada decisão. Contrária, por sua 
vez, à gestão estratégica cujo conceito 
está vinculado a mecanismos decisórios 
baseados na hierarquia. Categoricamente, 
a primeira baseia-se na dialogicidade cole-
tiva, já a segunda envolve níveis de poder. 
Contudo, convém que a gestão social tem 
enfoque na participação deliberativa dos 
cidadãos. 

Um estudo, da Universidade Federal 
de Minas Gerais (UFMG), apontou que 
o aumento da participação popular na 
elaboração das políticas aumenta sua 
eficácia, ampliando o acesso aos serviços 
públicos e melhorando o desempenho 
administrativo. O estudo analisou o acesso 
a serviços públicos de saúde e educação 
em cidades com mais de 100 mil habitan-
tes e constatou que aquelas com maior 
participação popular apresentaram em 
proporção à população, um número três 
ou quatro vezes maior de creches e de 
matrículas no ensino fundamental, além 
de um número de consultas e de leitos do 
SUS 10% superior às outras. Seu desem-

penho administrativo também era melhor, 
com uma receita corrente 70% superior 
as dos municípios com baixos níveis par-
ticipativos. Os mais participativos tinham 
uma receita tributária 112% maior. Estes 
dados estão disponíveis no site do Ipea. 
É um exemplo claro, de que a participa-
ção popular na elaboração das políticas 
públicas contribui para a melhoria da 
qualidade de vida das pessoas, seja, no 
esporte, no lazer, na educação, na saúde 
e na economia. 

A gestão social está ligada ao desen-
volvimento local, regional e territorial, na 
medida em que as pessoas se empenham 
de forma participativa. De acordo com 
a abordagem da gestão social, convém 
mencionar que no Planalto Norte Cata-
rinense atualmente percebe-se que esta 
região dispõe de ricos produtos como, 
por exemplo, a erva-mate, o leite, a soja, 
a maçã, o fumo, o milho, entre outros. 
Poderia ser discutida a possibilidade de 
especificidade, ou seja, a agregação de 
valor destes produtos, através de seu 
beneficiamento o que geraria emprego 
e renda para a população. Neste viés, a 
sinergia é fundamental, diante de uma 
economia financeirizada. Isto implica em 
não só vender commodities, mas também 
industrializar o produto de maneira que 
ele só seja encontrado aqui. No entanto, 
entende-se que a possibilidade de isso 
avançar, depende muito de práticas mais 
participativas, como está previsto no en-
foque da gestão social.

 
*Ester é aluna do curso de Ciências 

Sociais da UnC

Os caminhos para 
a gestão social

Mande seu recado: e-mail redacaocorreiodonorte@gmail.com    
Fone: 3622-1571  WhatsApp: 9659-4455

A vez e a voz do leitor

Leitor flagrou um ônibus caído numa valeta na Rua 
Bento de Lima, no Campo D’Água Verde: “se para 
ônibus está difícil, imagine para carro”.

BENTO DE LIMA 

Leitor enviou foto da Rua Adolfo Voigt: 
“a menos de 600 metros da garagem 
da prefeitura de Canoinhas ela não 
está apta para o trânsito de veículos. 
Somente para pessoas a pé”.

ADOLFO VOIGT

Leitor enviou foto da fachada da escola 
Aroldo Carneiro de Carvalho: “esta 
parte foi recém-inaugurada e a pintura 
já está descascando”.

Na semana passada leitor falou sobre o alagamento e 
interdição da Estrada Geral do Parado. O nome da ce-
râmica que fica em frente onde acontece a inundação 
foi informado errado ao CN. O alagamento acontece 
em frente a Cerâmica Roeder.

AROLDO

PARADO
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Até as crianças 
estão sofrendo

Consultor de Empresas
alvaroconcha@gmail.com

Retiro do 
ALVARO CONCHA
EmpresárioBASTIDORESBASTIDORES

n e-mail:  redacaocorreiodonorte@gmail.comn e-mail:  redacaocorreiodonorte@gmail.com

Tenho me negado a escrever sobre economia 
recentemente, para não pactuar com essa onda de 
pessimismo e negatividade que assola a economia 

brasileira. Não que não analise e não acompanhe os números 
macro econômicos e muito menos que não concorde que 
uma reforma total necessite tomar conta de nosso governo 
e de nosso país, mas não desejo transmitir uma vez mais 
toda a onda de números ruins que vem se apresentando no 
decorrer do ano. Realmente gostaria de transmitir somente 
informações construtivas e positivas, mas, ultimamente, está 
impossível. É bem verdade que alguns setores da economia 
pouco sofrem com a crise, mas no geral o que está ocorrendo 
no país é praticamente onipresente. 
Segundo a dados divulgados pela Câmara Nacional de 
Dirigentes Lojistas (CNDL) e pelo Serviço de Proteção ao 
Crédito (SPC), o comércio registrou o pior resultado dos 
últimos seis anos para o Dia das Crianças. 

Quem mais sofreu com o tema, não foram as crianças, mas as 
consultas para vendas a prazo, que segundo as entidades tiveram 
uma retração de 8,95% durante a semana da criança, ou seja, do 
dia 5 ao dia 11 de outubro. Curiosamente, e demonstrando que 
a economia já estava há pelo menos 16 meses em retração, no 
ano passado as vendas para o período já haviam caído em 1,5%.

Mas, nem tudo é noticia péssima, também há espaço para 
notícias ruins, somente ruins... Pois segundo uma pesquisa 
da Boa Vista SCPC (Serviço Central de Proteção ao Crédito) 
a queda do faturamento foi de 3,4% em relação às vendas do 
ano de 2014, ou seja, um número não tão estridente como o 
de consultas de vendas a prazo.

Infelizmente esses números somente vêm a comprovar 
a forte e intensa recessão que permeia a nação, pois esta é 
a quinta data comemorativa que o setor do comércio tem 
que amargar neste ano. Porém, continuando com as notícias 
péssimas, o Dia das Crianças foi o que apresentou os números 
mais pessimistas de todas as datas comemorativas (Páscoa, 
Dia das Mães, Dia dos Namorados e Dia dos Pais), deixando 
de circular na economia cerca de R$ 9,5 bilhões somente na 
citada semana da criança. 

Mas ainda mais infelizmente (mesmo porque a maioria das 
crianças se contenta com pouco) é o quadro que vem se pintando 
para as vendas do comércio para as festas de final de ano, que 
se confirmarem a curva de recessão, devem bater o recorde 
histórico, mesmo porque o desemprego vem aumentando, e a 
economia vem se deteriorando continuamente. Acredita-se que 
se deve apostar numa queda de 5% para as vendas de Natal.

Lamentavelmente os adultos erram na escolha de 
seus representantes e as crianças é que tem que amargar 
presentes mais baratos e pelo jeito não será somente no dia 
das crianças...

TROFÉU PRISCILA NOERNBERG
Casan
Um problema no sistema 
de abastecimento da Casan 
pode trazer desabastecimento 
em Canoinhas, por isso a 
companhia emitiu alerta esta 
semana para que a população 
economize água. A Casan 
explicou que depois de a 
bomba titular da Estação 
de Recalque de Água Bruta 
(ERAB) do Sistema de 
Abastecimento apresentar 
problemas no funcionamento, 
a bomba reserva que a 
substituiu passou a operar 
apenas com 70% da vazão 
esperada, provavelmente por 
causa do grande volume de 
sedimentos no rio Canoinhas 
registrado devido às chuvas.
As equipes da agência estão 
monitorando o Sistema, 
executando manobras para 
manter todas as regiões 
abastecidas. 

Segurança
A Associação dos Moradores 
do Campo D’Água Verde 
(Amcav), de Canoinhas, está 
coletando assinaturas em um 
documento que será entregue 
ao Governo do Estado e 
ao secretário estadual de 
segurança pública. A Amcav 
pede a divisão da delegacia 
de polícia da comarca de 
Canoinhas em dois distritos 
policiais, sendo um com sede 
na região central do bairro 
com a instalação de uma 
companhia da Polícia Militar 
anexa. O documento pode ser 
assinado junto a diretoria da 
associação. 

Imprensa
Durante audiência 
entre representantes do 
executivo canoinhense e o 
Ministério Público, o juiz 
Bernardo Augusto Ern 
falou sobre a importância 
para a comunidade de uma 
imprensa independente – 
especialmente, citou o papel 
da imprensa na cobrança 
das administrações públicas. 
E cutucou apontando que 
a imprensa não divulgaria 
os problemas se eles não 
existissem.

Vice-prefeito de Canoinhas, Wilson Pereira, recebeu 
da Fundação Catarinense de Esporte (Fesporte) 
troféu em reconhecimento do trabalho do município 
em sediar a etapa regional dos Jasc.

Prefeituras
Os expedientes dos serviços públicos 

municipais em Canoinhas e Bela Vista do Toldo 
foram reduzidos para turno único de trabalho entre 

7h30 e 13h30. Os serviços essenciais como os prestados 
nas áreas de saúde e educação atenderão em horário 
normal. Os vereadores canoinhenses disseram que 

o prefeito está dando um tiro no próprio pé ao 
também autorizar turno único de trabalho 

na secretaria municipal de Obras.

Em Três Barras
Toda e qualquer concessão relativa ao saneamento básico 
em Três Barras terá que ser aprovada inicialmente pelo 
legislativo, através de projeto especifico de lei. A exigência 
foi admitida em matéria aprovada pela Câmara Municipal esta 
semana e criada pelos vereadores Laudecir José Gonçalves 
(PR) e Abraão Mussi (PT). A proposta tem o objetivo de 
barrar o avanço desenfreado das articulações para a entrega 
do saneamento básico municipal a empresa que atuará por 35 
anos no município.

Aumento da taxa 
E por falar em esgoto e água, o edital tresbarrense de 
concorrência pública para a prestação de serviços de 
tratamento de água e esgoto sanitário do município concede 
à empresa vencedora o direito de reajustar as tarifas a cada 
12 meses. 

Convenções
O PMDB realiza convenções municipais. Hoje será em Três 
Barras, na câmara municipal. Amanhã o partido se reúne, a 
partir das 14h, em Canoinhas, na sede do PMDB; e, no mesmo 
horário, em Bela Vista do Toldo, na câmara municipal.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



4 VARIEDADES CORREIO DO NORTECANOINHAS, 23 DE OUTUBRO DE 2015GERAL

PREVISÃO DO TEMPO
HOJE

23ºC
15ºC

Tempo fechado e 
chuvoso, com possíveis 

trovoadas

AMANHÃ
22ºC
12ºC

DOMINGO
16ºC
10ºC

Sol, alternando com 
chuva em forma de pan-

cada rápida e isolada

SEGUNDA
20ºC
12ºC

Sol, alternando com 
pancadas de chuva e 
possíveis trovoadas

TERÇA
26ºC
17ºC

QUARTA

27ºC
17ºC

Sol, alternando com 
pancadas de chuva e 
possíveis trovoadas

QUINTA
27ºC
17ºC

Sol, alternando com 
pancadas de chuva e 
possíveis trovoadas

Predomínio de sol, 
apenas com pouca 
variação de nuvens

Sol, alternando com 
pancadas de chuva e 
possíveis trovoadas

Charge

Radar CN
a semana em revista

V
V

CINE POP DANCE
Quando? Amanhã
O que? Festa do CD

CLUB PALÁCIO
Quando? Amanhã
O que? Festa Drink Night

LAFFAYETTE
Quando? Amanhã
O que? Bailão das 22 às 4h
Quando? Domingo
O que? Bailão das 18 às 2h

PANCADÃO MUSIC BAR
Quando? Hoje
O que? Imagina com as ami-
gas com Téo & Mike
Quando? Amanhã
O que? Rock N’Roll & Friends 
com BR Drive, Rafa Blosfed & 
João Caetano + Banda Black 
Jack

SBO
Quando? Amanhã
O que? 4ª Edição do Túnel 
do Tempo
Quando? Domingo
O que? Bailão com o grupo 
Alma Gaudéria

WUNDERBAR
Quando? Hoje
O que? Fábio & Jéssica
Quando? Amanhã
O que? Projeto Elis Regina 
com Ni Salles e Banda

1º RODEIO CRIOULO INTER-
NACIONAL DE GINETEADA
Quando? Hoje, amanhã e 
domingo
Onde? Na Cabanha Estância 
Heloisa e CTG Os Vaqueanos, 
em Papanduva

PRÓXIMOS EVENTOS
30/10 - Perdendo o Juízo, 
festa da 10ª fase de Direito da 
UnC, no Pancadão Pub
31/10 - 7º Baile do Chopp na 
Sociedade Bela Vista - animação 
da banda Terceira Dimensão
31/10 - Halloween Party, no 
Cine Pop Dance
31/10 - Show com a banda 
Bananas Babadas, no Wun-
derbar
31/10 - Canoinhas Halloween 
Party, na Daj Cachaçaria
01/11 - 2º Encontro de Som 
Automotivo e Rebaixados, 
na pista Pé de Barro, em 
Irineópolis

“ Frases da semana

Não desconfiava.“
Graça Foster, ex-presidente 

da Petrobras, em depoimento 
na CPI da Lava Jato sobre a 

conduta de ex-diretores

IMAGEM DA SEMANA

No início de outubro, moradores da província de Jiangxi e da 
cidade de Foshan, na China, levaram um susto ao contemplar 
o horizonte. Havia uma cidade ali. Não a cidade inteira, mas 
o topo ou a silhueta do topo de prédios imensos. Abaixo do 

topo não havia o restante dos andares ou a base dos prédios, 
mas nuvens. Nuvens espessas e cinzentas.” Para alguns, é o primeiro ato 
do fim do mundo. Para outros é uma rachadura na parede invisível que 
nos separa dos universos paralelos que nos rodeiam. Para os cientistas é 
um fenômeno que, apesar de natural, continua sendo quase tão bizarro 
quanto as outras teorias. A hipótese mais provável é de que se trata de 
uma miragem causada por uma ilusão de ótica chamada Fata Morgana. 

mural

BINGO DA APOCA
Neste domingo, 25, acontece o bingo em prol da Apoca, na comunidade 
São João Batista, no Salto D’Água Verde, com início às 13 horas. 
Excelente premiação e serviço completo de bar e cozinha. Participe!

CURSO DE EMPREENDEDORISMO
De 3 a 6 de novembro, das 8 às 11 horas, no Centro de Uso Múltiplo, 
na rua Guanabara, 288, em Irineópolis, para jovens de 15 a 18 anos, 
que cursam ou que já cursaram o Ensino Médio. Requisito: ter CPF. 
As inscrições podem ser feitas no Cras. Mais informações pelo 
telefone: 3625-1602.

PARA ENTENDER A 
GUERRA DO CONTESTADO
O IFSC Canoinhas, em parceria 
com o Programa de Mestrado em 
Desenvolvimento Regional da Universidade 
do Contestado (UnC), promove hoje, às 19h, o evento Terra Cabocla: 
debate sobre a Guerra do Contestado, no Auditório do Câmpus do IFSC. 
O evento começará com a exibição do documentário Terra Cabocla e, 
na sequência, haverá debate com os pesquisadores Fernando Tokarski 
e professora Soeli Regina Lima, mediado pelo professor Alexandre Assis 
Tomporoski, do programa de Mestrado da UnC. 

Quando você olha os casos 
confessados pelos corruptos, os 

números são muito pequenos em 
relação à Petrobras.

“
José Sérgio Gabrielli, ex-presidente da Petrobras, 

citado em desvios, em entrevista a blogs e sindicalistas.
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Como resolver os problemas?

PRISCILA NOERNBERG

CANOINHAS

COBRANÇA

Representantes de Bela Vista do 
Toldo e de Canoinhas participaram 
de audiências para analisar problemas 
nas estradas e cães soltos nas ruas

Aconteceram na segunda-feira, 
19, três audiências entre as 
prefeituras de Canoinhas, Bela 
Vista do Toldo, o Ministério 
Público e o juiz Bernardo Au-
gusto Ern. As sessões foram 
realizadas no salão do tribunal 
do júri do fórum de Canoinhas.

O juiz Bernardo Augusto 
Ern se reuniu com representan-
tes das prefeituras para discutir 
o que foi feito a partir de ações 
públicas movidas pelo Ministé-
rio Público no início do ano.

Em duas delas, o MP pediu 
a intervenção da Justiça no sen-
tido de obrigar as administra-
ções a melhorarem as condições 
de tráfego pelas ruas do interior. 
Em Bela Vista, a ação trata do 
trecho específico entre Campo 
dos Buenos e Pinhalzinho.

Sobre Canoinhas, a ação 
abrange mais pontos: Arroios, 
Taunay, Santa Emídia, Cerrito, 
Barra Mansa, Rio da Areia, Ta-
quarizal, Campina dos Ribeiros, 
Sitio dos Correias, Paiol Novo, 
Caraguatá, Paciência dos Neves, 
Felipe Schimidt, Rio da Areia 
de Baixo, Rio da Areia do Meio, 
Serra das Mortes, Campo dos 
Pontes, Alto de Pinheiros, Rio 
dos Pardos, Forquilha, Salseiro, 
Palmital, Laranjeiras, Rio da Vea-
da, Paula Pereira, Rio dos Tigres, 
Paciência dos Neves e Bonetes.

A ação pedia na Justiça que 
os municípios apresentassem 
um plano geral, eficaz e eficien-
te, de melhoria das estradas 
rurais, além de executar o 
plano, “mediante recuperação, 
sinalização e conservação das 
estradas gerais do interior (vias 
principais) de diversas locali-
dades rurais, mantendo-as em 
condições seguras de trânsito, 
assegurando-se a inviolabilida-
de do direito à vida e à seguran-
ça viária, possibilitando o acesso 
dos alunos à educação e dos 
pacientes às ações e serviços 
de saúde”.

BELA VISTA DO TOLDO
A defesa de Bela Vista do Toldo 
apresentou este plano de ação 
de manutenção das estradas e 
garantiu que os problemas apre-
sentados na ação já foram solu-
cionados. “Está tudo resolvido”, 
garantiu o prefeito Gilberto 
Damaso da Silveira. Na ação, o 
MP cita o caso de um aluno que 
não frequentava a escola porque 
o transporte escolar não chega-
va até a residência da criança. A 
prefeitura apresentou atestados 
de frequência do estudante. O 
prefeito afirmou que entrou em 
acordo com o pai do aluno para 
que ele levasse o filho a uma 
distância de 2,8 quilômetros até 
o ponto do ônibus e o restante 
do trajeto a prefeitura seria 
encarregada de fazer a fim de 
garantir o direito de estudo. O 
processo foi suspenso por 30 
dias para que seja feita análise 
do plano apresentado pelo exe-
cutivo. De acordo com Damaso, 
dentro deste plano, a cidade foi 
dividida em regiões. Em cada 
região a prefeitura prevê ações 
diferentes para manutenção 
das vias. 

CANOINHAS NÃO 
APRESENTA PLANO
Canoinhas não apresentou um 
plano. O secretário municipal 
de Obras, Bene Carvalho, no 
entanto, disse na audiência que 
90% dos problemas apresentados 
na ação já foram solucionados. 
A prefeitura se comprometeu a 
mapear os pontos críticos das es-
tradas da área rural e apresentar o 
plano. O juiz solicitou que os ve-

a conscientização sobre a posse 
responsável dos animais – tendo 
início a partir do ano que vem. 
O executivo firmará também 
parcerias com organizações não 
governamentais para realizar 
feiras de adoção. Seminários 
e fóruns devem ser realizados 
no município cuja finalidade 
será expor as políticas públicas. 
Folders educativos serão distri-
buídos à população. 

O plano também visa for-
mar convênio com entidades 
para custear despesas com 
atendimento a animais de rua 
que necessitem de cuidados 
– cerca de R$12 mil ao ano. 
Outro ponto prevê o controle 
populacional dos cães por meio 
do aumento do número de cas-
trações realizadas no município. 
O juiz Bernardo Augusto Ern 
sugeriu que o fundo do Judiciário 

subsidie inicialmente as castra-
ções, quem sabe, por meio de 
multidões. Os cães castrados 
receberiam microchip.

 A proibição de feiras de 
comercialização de filhotes 
chegou a ser cogitada, mas foi 
descartada durante a audiência 
que debateu ainda a manutenção 
de um abrigo provisório para 
a reabilitação de cães de ruas 
– ambiente que pode ser, por 
exemplo, clínicas veterinárias 
ou o próprio hospital da UnC; 
tudo seria articulado por meio 
de convênio com a prefeitura. 
A construção de um canil foi 
descartada. Não houve consenso 
durante a audiência sobre o que 
fazer com os cachorros soltos 
nas ruas. Uma solução ao pro-
blema ainda deve ser articulada 
durante a finalização do plano 
que deve ser aprovado pelo MP.

readores fossem ouvidos – como 
representantes do povo – a fim de 
que este mapeamento seja o mais 
fidedigno possível. O processo foi 
suspenso para que o executivo 
apresentasse este material.

 
CÃES SOLTOS
Das três audiências realizadas 
no fórum, uma foi para debater 
o problema dos cães soltos nas 
ruas do município. O processo foi 
suspenso por 10 dias para que o 
plano municipal, que vai colocar 
em prática políticas públicas vol-
tadas ao assunto, apresentado na 
audiência, seja finalizado. 

Entre os pontos consensu-
ais do plano está a obrigação do 
município em promover, perio-
dicamente, através de meios de 
comunicação, campanhas edu-
cativas para esclarecer os pro-
prietários de animais sobre os 
meios corretos de manutenção, 
a posse responsável dos animais 
e o controle de reprodução. Pelo 
plano, a prefeitura também se 
compromete a fazer campanhas 
nas escolas do município para 
estimular nos alunos o amor 
e o respeito aos animais e ao 
meio ambiente. Será destinada 
uma semana por ano letivo para 

Audiências aconteceram na segunda, 19, no fórum da comarca

PRISCILA NOERNBERG
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DIVULGAÇÃO

ADIADA: A volta de Elói Quege (PP) ao 
posto de prefeito de Três Barras ficou 
para terça-feira, 27. 

TOPA OU NÃO TOPA?: O PMDB traba-
lha para trazer Osmar Oleskovicz para 
seu reduto, prometendo, inclusive, a Se-
cretaria de Educação ao hoje pessedista.

EX DE PASSOS: O partido governista 
trabalha também para trazer o PT para 
a composição em 2016.

CRISE ÉTICA: O PMDB já bola uma 
estratégia para colar Beto Passos à 
infidelidade. Quer explorar o fato de 
ele ter deixado o PT quando o partido 
passava por maior dificuldade.

FILIAÇÃO: Adilson Steidel, dono do Su-
permercado que leva seu sobrenome, 
se filia no PMDB neste fim de semana. 
Quer ser candidato a vereador.

RETALIAÇÃO: A família Pereira, que 
tem parentesco com Steidel, diz que 
quer transferir os votos que diz ter 
conseguido para Wilmar Sudoski para 
Steidel, caso Sudoski continue rebelde 
com o governo.

DE 20 A 27/10: Deputado Aguiar 
desfraldou a bandeira do Contestado na 
tribuna da Alesc na terça-feira, 20, em 
alusão à Semana do Contestado.

Faria mantém o PSD no governo 
por estratégia ou falta de opções?

n e-mail:  ediwass@uol.com.brEDINEI  WASSOASKI

n Ouça os comentários do colunista 
na Band FM 105,1. Ele apresenta o 

Jornal da Band, de seg. a sex., às 12h. 
Mais em www.jmais.com.br/colunistasMATÉRIA-PRIMA

PERGUNTA PERTINENTE

n Caravana canoinhense ao lado de Mauro Mariani na posse como presidente do PMDB na 
segunda-feira, 19, em Florianópolis. Do lado esquerdo de Mariani, prefeito Beto Faria e sua 
esposa Larissa. Já do lado direito, Paulo Basílio, que assessora a Secretaria de Desenvolvi-
mento Econômico do Estado; presidente municipal do PMDB, Alessandro Décio Damaso, 
que deve ser reeleito neste fim de semana em convenção do partido; e vice-prefeito Wilson 
Pereira.

Nova era no PMDB

A posse de Mauro Mariani na presidência do PMDB na 
segunda-feira, 19, marca definitivamente o fim da era 
Luis Henrique da Silveira no partido. Mariani sempre 

demonstrou muito respeito pelo maior líder que o partido teve 
em SC, mas também sempre deixou claro suas divergências com 
o mestre. Os dois tiveram inúmeras discussões sobre apoiar ou 
não a reeleição de Raimundo Colombo (PSD). LHS venceu.
     A presidência do partido para Mariani, de certa forma, cum-
pre o último desejo de LHS, que havia prometido a Mariani que 
a vaga para disputar o Governo em 2018 seria dele. A novidade 
é que o vice-governador Eduardo Pinho Moreira não deve re-
sistir à candidatura de Mariani. Deve se contentar em assumir 
o governo por oito meses em 2018, quando Colombo já avisou 
que vai deixar o cargo para concorrer a uma vaga no Senado.
     Essa tratativa inviabiliza uma candidatura do PSD. Como 
o partido vai lançar um candidato contra o governo, se de fato 
ainda é governo?
    Como em política tudo pode acontecer, por mais incoeren-
te, vai que isso acontece. A princípio, Colombo deve indicar 
Milton Hobus ou João Paulo Kleinubing para a vice de Mariani. 
Mas e Gelson Merísio?
    Ao perceber que o presidente da Assembleia Legislativa 
estava colocando as manguinhas de fora, criticando a estrutura 
administrativa do Governo e praticamente se lançando como 
candidato a seu sucessor, Colombo tratou de neutralizar o 
aliado e já diz em alto e bom som que tem interesse em man-
ter a parceria com o PMDB. Chegou a ameaçar exterminar as 
Secretarias de Desenvolvimento Regional (SDRs), mas aos 45  
do segundo tempo optou por transformá-las em agências. Tudo 
para manter o PMDB ao seu lado.
     A estratégia de Colombo faz sentido. Como candidato a 
senador em 2018, não pode descartar o apoio do PMDB. Resta 
saber se conseguirá convencer seus correligionários de que 
essa é a melhor alternativa para o PSD.    

UnC X IGP
O chefe do Instituto Geral de Perícias (IGP) de Canoinhas, 
Marco Antonio Bubniak, reclama que está prestes a perder 
estagiários que fazem carteiras de identidade porque a UnC não 
manifesta interesse em renovar os contratos.
    O pró-reitor da UnC Canoinhas, Luiz Alberto Brandes, reba-
te dizendo que a UnC tem contratos com empresas e não com o 
IGP. O pró-reitor estranhou o fato de Bubniak reclamar na Câ-
mara de Vereadores e não ter procurado a pró-reitoria. Bubniak 
diz que mandou emails para Mafra e não obteve retorno.
    De qualquer forma, Brandes diz que os contratos estão sen-
do revistos, mas têm garantia de manutenção até o final do ano.
Para 2016, tudo depende dessa revisão. Embora Bubniak diga 
que os estagiários não custam nada para a UnC, Brandes diz 
que o custo anual é de R$ 20 mil.

Avaliação
O PMDB canoinhense tem uma leitura diferente do fortaleci-
mento do PR em Canoinhas. Para o partido governista quem 
perdeu foi o PSD, esvaziado do dia para a noite.
    O partido avalia, ainda, que isso favorece o PMDB, já que 
o partido até agora não perdeu nomes de peso e sabe que o 
PSD jamais será seu parceiro em 2016, considerando que Beto 
Passos foi para a sigla justamente para ser candidato a prefeito. 
O PR, por outro lado, ainda não decidiu de que lado está.

Fica ou não fica
Por mais contraditório que possa parecer, prefeito Beto Faria 
(PMDB) não se incomoda com a presença do PSD no seu gover-
no, considerando que Beto Passos (PSD) já é seu virtual adversá-
rio. A interlocutores tem dito que não se incomoda nem mesmo 
com a possível adesão do PR à candidatura de Passos. Nesta 
semana, Faria voltou a afirmar que ainda não é candidato a nada. A 
conferir.

POLÍTICA 
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25 de outubro é Dia 
do Cirurgião-dentista

Outubro é o mês do den-
tista. No dia 25, é cele-
brado o Dia do Cirur-

gião-dentista e no dia 3 era o 
Dia Mundial do Dentista. Estes 
profissionais são responsáveis 
por manter uma boa saúde bucal 
e promover mais bem-estar, 
autoestima e saúde geral para 
o corpo, pois é através da boca 
que ocorre uma boa mastigação, 
fundamental à digestão dos ali-
mentos e melhor absorção dos 
nutrientes.

Além de manter uma boa 
higiene bucal, também é preciso 
ter uma alimentação saudável 
e ir ao dentista regularmente. 
O profissional de saúde bucal 
deve ser procurado em casos 
de alteração na boca, ferida que 
não cicatriza, mesmo que indo-
lor, manchas, caroços, inchaços, 
placas esbranquiçadas ou aver-
melhadas.

Para ter um sorriso bonito 
e saudável também é preciso 
escovar os dentes todos os dias, 
após cada refeição, e também 
uma última vez antes de dormir. 
A higiene dos dentes deve ser 
feita utilizando uma escova de 
dente de tamanho adequado, 
com cerdas macias e creme 
dental. Escovar a língua também 

é muito importante, pois ela 
acumula restos alimentares e 
bactérias que provocam o mau 
hálito. Faça movimentos cuida-
dosos com a escova “varrendo” 
a língua da parte interna até a 
ponta.

MANUTENÇÃO
Ir ao dentista regularmente tam-
bém é importante para evitar o 
avanço de caries, causada por 
bactérias que vivem na boca e 
utilizam o açúcar da nossa ali-
mentação para produzir ácidos 
que destroem os dentes. Com a 
falta de cuidados, a doença pode 
causar dor, desconforto e até 
perda do dente.

Também ocorrem casos de 
gengivite em virtude do acúmu-
lo de placa bacteriana formada 
por restos alimentares acumula-
dos na superfície dos dentes e na 
gengiva. Quando não é tratada, 
pode avançar e atingir o osso que 
sustenta o dente (periodontite), 
causando exposição da raiz do 
dente e mobilidade, podendo 
levar, também, à perda do dente.

Se você utiliza uma prótese 
parcial removível (ponte mó-
vel), é importante limpá-la fora 
da boca com sabão ou pasta de 
dente pouco abrasiva e escova 

de dente macia, separada para 
essa função. Antes de recolocá-
-la na boca, escove os dentes e 
limpe a gengiva, o céu da boca 
e a língua.

Em casos de utilização de 
prótese total (dentadura), é re-
comendado limpá-la fora da boca 
com sabão ou pasta de dente e 
escova de dente separada para 
essa função. Antes de recolocá-
-la na boca, limpe a gengiva, o 
céu da boca e a língua. Reco-
menda-se ficar sem a prótese 
algumas horas durante o dia.

O ideal é passar a noite sem 
a prótese, mas, se não for pos-
sível, faça durante o banho ou 
em um momento em que esteja 
sozinho em casa, por exemplo. 
Deixe-a sempre em um copo 
com água limpa. Solicite orien-
tação ao dentista sobre outros 
produtos para complementar a 
limpeza das dentaduras.

Entre as pessoas idosas uma 
queixa comum é a falta de saliva 
(boca seca). O profissional de 
saúde bucal pode recomendar 
vários métodos para manter 
sua boca mais úmida, como 
tratamentos ou remédios ade-
quados para evitar a boca seca. 
Tomar água com frequência 
pode ajudar.

Profissional é fundamental para manter a saúde bucal e promover o bem-estar para a população
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APPs de escola devem enviar relatório ao Ministério 
Público sobre problemas enfrentados em cada unidade

MP vai investigar 
falta de professores 

CANOINHAS

REDE MUNICIPAL

O Ministério Público instaurou 
inquérito civil público para 
apurar a falta de professores no 
início do ano na rede municipal 
de ensino de Canoinhas. De 
acordo com o processo, o MP 
quer apurar a suposta prática 
de ato de improbidade adminis-
trativa e as responsabilidades 
civil e administrativa em relação 
ao prefeito Beto Faria (PMDB) 

e ao secretário de Educação, 
Hamilton Wendt em relação à 
Educação no município.

O promotor Eder Viana so-
licitou que o executivo forneça 
diversas informações ao MP, 
entre elas, a relação de escolas 
que ficaram sem professores 
e quais foram as disciplinas, 
indicando-se o período. O MP 
quer saber quantas crianças e 
adolescentes ficaram sem aula 
e por quanto tempo. A prefei-

tura deve apresentar o plano de 
reposição de aulas dos alunos 
da rede municipal (caso exista 
um). Deve informar ainda quais 
as providências adotadas quanto 
à falta de monitores nos Centros 
de Educação Municipais e even-
tual documento remetido pelas 
Associações de Pais e Professo-
res (APPs) quanto ao assunto. 

As APPs deverão fazer reu-
niões, com a presença dos pais, 
para discutir o tema. Ata destes 

encontros deve ser encami-
nhada ao MP e devem conter a 
decisão da APP, do número de 
professores faltantes entre 2014 
e 2015 e de eventuais outras 
irregularidades como desvios de 
função, professores sem qualifi-
cação profissional adequada e o 
relatório/balancete da APP re-
lativa aos gastos mensais entre 
os meses de março a junho de 
2015 do qual conste discrimina-
damente os gastos com serviços 
e prestadores de serviços e os 
valores recebidos do Município 
ou de outras fontes. 

As APPS devem comunicar 
ao MP as datas das reuniões nas 
quais o assunto será tratado. O 
prazo para a entrega do material 
também é de 15 dias. 

EFETIVOS
Em setembro, o secretário 
municipal Hamilton Wendt de-
clarou que 82% dos profissionais 
contratados pela prefeitura são 

efetivos e que somente vagas 
abertas por casos específicos, 
como licença maternidade, es-
tão sendo preenchidas com con-
tratações temporárias. No início 
do ano, a Educação no município 
passou por uma séria crise, 
tanto que a câmara municipal 
chegou a cogitar a criação de 
uma Comissão Parlamentar de 
Inquérito (CPI) para investigar 
o problema. O pedido atendia a 
solicitação dos professores que, 
revoltados, tinham de assumir 
até três turmas por falta de 
profissionais. Termo de Ajuste 
de Conduta (TAC) assinado com 
o Ministério Público proibia o 
Município de contratar ACTs, 
expediente usado pela maioria 
das prefeituras a fim de econo-
mizar com férias e 13º salários. 
Ao contrário dos concursados, 
o ACT não tem esses direitos, 
assim como não recebe pelos 
meses nos quais não está em 
sala de aula.
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E-mail: llcolombo@bol.com.br    
                                                      Blog: luciocolombo.blogspot.com.br Curtas & Objetivas LÚCIO COLOMBO

FESTIVAL GASTRONÔMICO 

LÚCIO COLOMBO

IRINEÓPOLIS

De portas abertas para o turismo
IRIPA

Projeto piloto faz parte de um elenco de ações voltadas ao desenvolvimento e a divulgação da culinária local e do município como destino turístico

Durante os preparativos do workshop e do festival gastronômico, realizado pelo 
município de Irineópolis, dia 15, a consultora do Sebrae/SC, Léia Ghizoni Macedo  
(Brise Consultoria – Joaçaba)  e seu marido, Wilson Luiz de Macedo, proprietário 
do complexo Thermas Piratuba Park Hotel; foram hóspedes da empresária, Léa 
Luiza Unterstell Corrêa, proprietária da Estância Hidromineral Águas de Valões 
(foto). O casal ocupou um dos charmosos e confortáveis bangalôs que fazem 
parte do paradisíaco  empreendimento turístico na antiga “Chácara Unterstell”. 
Léia Macedo integra o grupo formado por consultores e empresas contratadas 
para desenvolver o projeto turístico e gastronômico de Irineópolis.

PMDB TEM CONVENÇÃO DOMINGO
O PMDB de Irineópolis lançou Edital de Convocação para todos os eleitores 
filiados ao partido, para participarem da Convenção Municipal, neste domingo, 
25, no plenário da Câmara Municipal, localizada no piso superior do Centro de 
Multiuso “Francisco Rudnicki”, das 9 às 12 horas. Na noite desta terça-feira, 20, 
com a presença do coordenador regional do PMDB, Hilário Damaso da Silveira, a 
executiva atual indicou o nome do ex-prefeito, Wanderlei Lezan, para cabeça da 
chapa única de consenso, que se submeterá ao voto na Convenção de domingo.

FUTEBOL SOCIETY INAUGURADO COM SUCESSO
Prestígio total de atletas e dirigentes de equi-
pes de futebol de Irineópolis e de Porto União, 
no ato de inauguração do campo com grama 
sintética do complexo esportivo da empresa 
Macro Futebol Society, no último sábado, 17.  
O moderno sistema de drenagem da quadra  
deu conta do grande volume de água que re-
cebeu das intensas chuvas que caíram durante 
o dia. A iluminação e os alambrados foram 
testados com sucesso; e os atletas e convida-
dos elogiaram a alegre festa e o bonito e bem 
organizado empreendimento.  Inauguraram 
oficialmente a quadra as equipes da OAB de 
Porto União e uma seleção local. Os visitantes 
venceram por 9x3. O segundo jogo; Veteranos 
do Iguaçu 1 x 2 IPOLIS PNEUS.

HOMENAGEM AO TROPEIRO
O Secretario de Cultura e Turismo de Porto União, José Carlos Gonçalves, e a 
coordenadora da Casa Cultural Aníbal Khury, “Castelinho”, Therezinha Wolff, 
“Castelinho”, prestam uma belíssima homenagem ao Dia do Tropeiro, que se 
comemora no dia 26 de outubro, com uma exposição alusiva à data na sede 
da entidade.  Therezinha Wolff disse que o evento tem por objetivo mostrar à 
comunidade objetos utilizados pelos tropeiros que passaram em Porto União 
da Vitória. A mostra foi inaugurada na noite desta terça-feira, 20,  ficará aberta 
até o dia 5 de novembro, das 12 às 18 horas, com entrada gratuita. Os objetos 
expostos fazem parte do acervo pessoal de Marcos Alaor Santos, João Miguel 
Moraes e de José Zito Alves. 

 O proprietário, Claudinei Dal Lago e sua família (foto), 
anfitriões do evento, ofereceram uma suculenta costelada, 

preparada pelo Chef Gabriel Parra

A secretaria municipal do 
Desenvolvimento Econômico 
de Irineópolis promoveu, na 
noite do dia 15 de outubro, no 
salão de festas da Igreja Matriz 
Senhor Bom Jesus, um festival 
gastronômico com a participa-
ção dos principais restauran-
tes, lanchonetes, pousadas e 
pesqueiros do município. Cada 
um deles participou de um 

workshop realizado durante o 
dia, preparando um prato espe-
cial com orientação do “Chef 
de Cuisine”, Rodrigo Belgrer, 
do Espaço Gourmet- Joinville.

Para degustação e avalia-
ção dos pratos, previamente 
montados durante o dia, foi 
convidado um grupo de pes-
soas da sociedade local, espe-
cialmente para experimentar 
e avaliar o sabor, o aroma, a 
textura, a apresentação e har-
monia de cada um deles. 

Esta foi a primeira vez 
que Irineópolis promoveu 

um evento dessa natureza e, 
segundo o secretário do desen-
volvimento econômico, Sidnei 

Wagner, é um projeto piloto 
que faz parte de um elenco 
de ações  voltadas ao desen-

volvimento e a divulgação da 
culinária local e do destino 
turístico, Irineópolis. 

LÚCIO COLOMBO

Participantes do workshop realizado dia 15 de outubro
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Proposta vale para a fundação hospitalar e unidades básicas de saúde

UNIDADES DE SAÚDE

TRÊS BARRAS

Obrigadas a 
divulgar lista 
de plantonistas

O Governo do Estado e a prefeitura de Major 
Vieira assinaram convênio para liberação de 
R$ 350 mil. O valor será investido na compra 
de um terreno com área total de mais de 74 mil 

m², além de serviços de terraplanagem e aquisição 
de brita graduada e areia para a instalação da empresa 
MR Indústria de Papel Ltda, que pretende iniciar as suas 
atividades em Major Vieira no início de 2017, produzindo 
inicialmente 30 toneladas de papel por dia e podendo gerar 
até 250 empregos diretos num prazo de 10 anos de atuação 
na região. Serão produzidos inicialmente pela empresa pa-
pel toalha e na sequência papel higiênico e outros produtos 
provindos da celulose.

MAJOR VIEIRA

A Câmara Municipal de Três 
Barras aprovou projeto de lei 
que obriga a fundação hospitalar 
e as unidades básicas de saúde 
a fixarem, em local visível, lista 
contendo o nome dos médicos 
plantonistas. Para o vereador 
autor, Ernani Wogeinaki Júnior 
(PSB), “a ideia é que essa di-
vulgação ocorra em lugar de 
fácil acesso, como é o caso das 
entradas principais de cada es-
tabelecimento de saúde”. 

A identificação do médico 
plantonista deve estar acom-
panhada do número do seu 
registro profissional no Con-

selho Regional de Medicina 
de Santa Catarina (CRM/SC), 
de fotografia, função ou es-
pecialidade.  Fora isso, a lista 
ainda deve conter o nome do 
responsável administrativo 
por cada unidade de saúde, do 
profissional chefe do plantão e 
o horário do atendimento do 
turno. Pela proposta, a correção 
e atualização das informações 
ficam sob a responsabilidade do 
profissional, da direção de cada 
estabelecimento e da secretaria 
municipal de Saúde. 

Segundo o vereador autor, o 
descumprimento das obrigações 
previstas na Lei acarretará em 
sanções disciplinares e admi-
nistrativas ao infrator. “É im-

portante que essas informações 
estejam sempre atualizadas. 
Para, por exemplo, facilitar a 
identificação do profissional 
caso haja a necessidade de 
protocolar alguma reclamação 
sobre o atendimento junto à 
pasta de Saúde. E, também, 
para que o usuário possa con-
trolar a presença do médico no 
estabelecimento, conforme a 
carga horária estabelecida pelo 
plantão”, acrescentou. 

A matéria agora precisa 
ser sancionada pelo prefeito 
em exercício Alinor Lescovitz 
(PP). Caso seja aprovada, sua 
regulamentação deverá ocorrer 
num prazo de até 90 dias após 
entrar em vigência. 
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Ela vai esperar 
por três meses um 
fígado AB-

PRISCILA NOERNBERG

TRÊS BARRAS

Jovem que precisa de 
fígado irá para Blumenau

Saúde
ESPERANÇA

A jovem tresbarrense Talyta 
Milena de Souza, de 24 anos, 
que precisa de um transplante 
de fígado de doador com san-
gue AB- vai para Blumenau. 
A decisão foi tomada durante 
consulta em Curitiba/PR, na 
semana passada. “Essa semana 
fiz uma consulta em Curitiba e 
deram a sugestão de eu tentar 
ficar protocolada na fila de 
transplante de Blumenau por 
uns três meses para ver se 
aparece algum doador”, conta 
a estudante.

Caso não apareça um doa-
dor, os médicos devem arriscar 
o transplante de parte do fígado 
do pai, que tem sangue A-. 
“Caso não venha aparecer vão 
tentar pegar metade do fígado 
do meu pai, mesmo sendo A-, 
aí vão usar uma quantidade 
maior de imunossupressores 
para prevenir a não rejeição”, 
explica.

Talyta tem cirrose hepá-
tica, desenvolvida por uma 
hepatite autoimune, quando o 
sistema imunológico ataca e 
destrói tecidos saudáveis do 
corpo. A doença de Talyta é 
considerada uma doença termi-
nal do fígado. Apesar de não ser 

um câncer, esta condição pode 
predispor ao aparecimento de 
tumores. Talyta precisa de um 
transplante porque a cirrose 
faz a destruição das células 
hepáticas, que forma cicatrizes 
e nódulos levando à “morte” 
(ou necrose) do fígado.

“Então, agora, o jeito é 
achar uma casa para alugar em 
Blumenau e ver no que vai dar. 
Obrigada gente, de verdade 
mesmo, de todo o meu cora-
ção, se puderem compartilhar 
meu agradecimento para che-
gar a todos que me ajudaram, 
meu sincero obrigada”, conta 
Talyta  que agradece aos que 
tem compartilhado de sua luta: 
“ queria agradecer pelas cen-
tenas de compartilhamentos, 
pelas mensagens de apoio, 
pelos posts em que me marca-
ram. Olha, eu realmente nem 
sei como agradecer a todos 
vocês, as vezes para alguém 
os compartilhamentos e men-
sagens não tenham significado 
nada, mas para mim fez uma 
enorme diferença. Vocês me 
deram força nos meus dias de 
desanimo. Eu agradeço muito 
a todos e de todo coração, 
quem me dera poder demons-
trar ou retribuir, o quanto sou 
grata. Obrigada gente, com 
toda sinceridade e todo o meu 
coração, obrigada”.

Talyta pode receber parte de órgão do pai

REPRODUÇÃO
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Saúde

A nova terapia vai 
beneficiar cerca de 
30 mil pacientes

BRASIL

Novos 
medicamentos 
começam a ser 
distribuídos

HEPATITE C 

O Ministério da Saúde começa 
a distribuir dois novos medi-
camentos para hepatite C, o 
sofosbuvir e daclatasvir. A nova 
terapia, que será ofertada pelo 
Sistema Único de Saúde (SUS), 
aumenta as chances de cura e 
diminui o tempo de tratamento 
aos pacientes com hepatite C. Os 
medicamentos já foram enviados 
ao Distrito Federal e, a partir do 
próximo mês, começam a chegar 
ao restante dos estados. 

Os dois medicamentos aten-
dem a cerca de 80% dos pacien-
tes que farão uso da nova terapia, 
composta também pelo Simepre-
vir, cuja distribuição, pelo Minis-
tério da Saúde, está prevista para 
o mês de dezembro. Ao todo, 30 
mil pessoas serão beneficiadas 
com o novo tratamento, no pe-
ríodo de um ano.  

INDICAÇÃO DO 
TRATAMENTO
As novas medicações vão bene-

ficiar pacientes que não podiam 
receber os tratamentos oferta-
dos anteriormente, entre eles 
os portadores de coinfecção 
com o HIV, cirrose descompen-
sada, pré e pós-transplante e 
pacientes com má resposta à 
terapia com Interferon, ou que 
não se curaram com tratamento 
anterior. A meta é ampliar a 
assistência às hepatites virais, 
minimizando as restrições im-
postas pelo tratamento anterior. 
A nova terapia garante ao pa-
ciente mais conforto e qualida-
de. O tratamento tem duração 
de 48 semanas. 

O SUS garante o acesso aos 
medicamentos de combate à 
doença para todos os pacientes 
diagnosticados e com indicação 

de tratamento medicamentoso. 
Vale ressaltar que, nem todas as 
pessoas que contraíram o vírus, 
precisam ser medicadas, sendo 
uma recomendação estabelecida 
por protocolo e avaliação médica.

DOENÇA
Sem diagnóstico até 1993, a 
hepatite C, como a hepatite B, é 
uma doença de poucos sintomas. 
As formas mais comuns foram a 
transfusão de sangue e infecção 
hospitalar na década de 80, sen-
do outras formas de transmissão 
são o compartilhamento de 
objetos de uso pessoal e para 
uso de drogas. A transmissão 
sexual ainda é um tema muito 
debatido por pesquisadores de 
todo o mundo.

REPRODUÇÃO

SOLIDARIEDADE

Que tal doar o 
seu cabelo?

Que tal doar o seu cabe-
lo? É por uma boa ação! 
O Leo Clube Canoinhas 
e o Lions Universitário 
– Campus Canoinhas – 
estão promovendo cam-
panha para arrecadar ca-
belo para a confecção de 
perucas para crianças que 
perderam os cabelos por 

causa do câncer. 
Os cabelos serão cor-

tados no domingo, 25, na 
Praça Oswaldo de Oliveira, 
em frente à Igreja Matriz 
Cristo Rei, entre 14h e 
18h. O comprimento mí-
nimo para doação é de 10 
centímetros. Todos os ti-
pos de cabelos são aceitos, 
inclusive com química. Os 
cortes serão feitos gratui-
tamente por profissionais.  

CANOINHAS

Campanha está arrecadando 
cabelos para crianças com câncer

Remédios atendem a cerca de 80% dos pacientes

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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l PREFEITURA DE 
PAPANDUVA

Prazo: até 19/11 Vagas: 9
Cargos: Agente Comunitário de 
Saúde
Salário: até R$ 1077,17
Escolaridade: Fundamental
Taxa: R$ 55
Inscrições:  através do site 
www.nubesconcursos.com.br

Ligue e anuncie: 
3622-1571CLASSIFICADOS OS ANÚNCIOS SÃO DE INTEIRA RESPONSABILIDADE DOS ANUNCIANTES

Envie também pelo e-mail: 
jornalcorreiodonorte@

hotmail.com Ligue e anuncie: 
3622-1571EMPREGOS

Envie também pelo e-mail: jornalcorreiodonorte@hotmail.com

Vagas 
RH Canoinhas

FEMININAS 

- RECEPCIONISTA DE HOTEL 
(não exige experiência, com 
disponibilidades de horários)
- ATENDENTE DE PANIFICADORA 
(com experiência)
- AUXILIAR DE COZINHA (com 
experiência e disponibilidade de 
horários) 

MASCULINAS

- AÇOUGUEIRO (com experiên-
cia)
- TÉCNICO DE SEGURANÇA NO 
TRABALHO (com experiência)
- VENDEDOR INTERNO (com 
experiência)
- REPOSITOR DE MERCADORIAS 
(não exige experiência)
- DESENHISTA PROJETISTA DE 
CONSTRUÇÃO CIVIL (com expe-
riência)
SUPERVISOR DE VENDAS CO-
MERCIAL (com experiência) 
AUXILIAR ADMINISTRATIVO 
(com experiência) 
VENDEDOR EXTERNO (com ensi-
no superior e experiência) 
MARCENEIRO (com experiência)
MECÂNICO AUTOMOTIVO (com 
experiência)

AMBOS OS 
SEXOS

PSICÓLOGO (com experiência) 
PROFESSOR DE INGLÊS (não 
exige experiência)
ESTOQUISTA (com experiência)

Vagas disponíveis na RH Canoinhas, 
anexo a CIPEC, em frente ao banco 
Bradesco, na rua Vidal Ramos, 861. 
Fone: 3624-0864. Acesse www.rh-
canoinhas.com.br e confira o nosso 
quadro de vagas.

Vagas 
Job Center
FEMININAS

- 2 AUXILIARES DE SERVIÇOS 
GERAIS (com experiência)
- BALCONISTA (com experiência 
em Vendas)
- CUIDADORA DE IDOSOS (com 
experiência e cursos)
- 2 EMPREGADAS DOMÉSTICAS 
(meio período)
- 2 EMPREGADAS DOMÉSTICAS 
(com experiência)
- ESTAGIÁRIA (cursando Peda-
gogia)

AMBOS OS 
SEXOS

- GARÇOM/GARÇONETE (com 
experiência)
- TÉCNICO SEGURANÇA DO TRA-
BALHO (com experiência)
- VENDEDOR (A) DE MÓVEIS 
(com experiência)

MASCULINAS

- ALMOXARIFE (com experiên-
cia - para Três Barras)
- AUXILIAR DE INFORMÁTICA 
(não exige experiência)
- AUXILIAR DE PRODUÇÃO 
(com experiência)
- OP. DE REBOBINADEIRA 
MILE OU SENIOR (com experi-
ência, para trabalhar em Feira 
de Santana-BA)
- SERVIÇOS GERAIS (com 
experiência)
- VENDEDOR INTERNO (com 
experiência)

Vagas disponíveis na Job Center 
Recursos Humanos, rua Major 
Vieira, 837, centro, próximo do 

ginásio da AABB. 
Fone: 3622-5645.

Concurso 
público está 
com inscrições 
abertas

EM PAPANDUVA

VA
GA

S
RIO NEGRO

CANOINHAS, 23 DE OUTUBRO DE 2015

PR
OC

UR
O

PROCURO EMPREGO DE DOMÉSTICA OU 
SERVIÇOS GERAIS - Possuo referência. Fone: 
9754-3245.

PROCURO SERVIÇO DE DIARISTA - Meio 
período. Fone: 9156-1239 ou 8894-5227, 
com Filomena.

PROCURO EMPREGO DE DIARISTA - 
Fone: 8463-9523, com Mirian.

PROCURO SERVIÇO DE DIARISTA - Meio 
período - Sueli Terezinha. Fone: 9119-
2469 - deixar recado com Azenilda.

ABANDONO DE EMPREGO
 
A empresa Volpesa Locações e Transporte Ltda, cadas-

trada no CNPJ 03.393.652/0001-21, situada na Rua Mercedes 
Corte, 500, na cidade de Canoinhas/SC; avisa RODRIGO ROSA, 
portador da Carteira Profissional nº 2794770 – série 002-0 
SC, para comparecer em seu escritório no prazo de 48 horas, 
para regularizar sua situação trabalhista. O não comparecimento 
implicará na rescisão de contrato de trabalho, de acordo com o 
Artigo 482 da CLT, por abandono de serviço.

Canoinhas, 23 de outubro de 2015.

A prefeitura de Papanduva abriu 
56 novas vagas de empregos, 
das quais, nove serão preenchi-
das via processo seletivo e 45 
por meio de concurso público. O 
evento é organizado pela empre-
sa Nubes Tecnologia e Serviços 
LTDA e prevê remuneração de 
R$ 869,54 a R$ 13.542,74, por 
jornadas trabalhistas de 20 ou 
40 horas semanais.

O edital nº 01/2015 de pro-
cesso seletivo oferece vaga e 
formação de cadastro de re-
serva para a função de agente 
comunitário de saúde e o edital 
nº 01/2015 de concurso público 
dispõe dos cargos de fonoaudi-
ólogo, psicólogo, farmacêutico, 
médico em diversas especialida-
des, arquiteto urbanista, enge-
nheiro civil e agrônomo, assis-
tente social, contador, advogado, 
enfermeiro, fiscal de tributos, 
assistente administrativo, téc-
nico em enfermagem, técnico 

em farmácia, técnico em higiene 
dental, auxiliar administrativo, 
assistente em tributação e fiscal 
de obras, agente da autoridade 
de trânsito, assistente contábil, 
assistente de recursos huma-
nos, auxiliar de serviços gerais, 
auxiliar operacional (serviços de 
britagem), pedreiro, motorista, 
operador de máquinas e opera-
dor de motoniveladora. 

As inscrições serão realiza-
das até o dia 19 de novembro, 
via endereço eletrônico: www.
nubesconcursos.com.br, me-
diante pagamento de taxa no 
valor de R$ 55,00 para cargos de 
nível fundamental, de R$ 85,00 
para cargos de nível médio e de 
R$ 125,00 para cargos de nível 
superior.

Todos os participantes farão 
prova escrita provavelmente no 
dia 20 de dezembro. Também 
será aplicada prova prática para 
alguns candidatos as vagas de 
concurso. A prova prática está 
prevista para ser aplicada no dia 
17 de janeiro de 2016.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Homem morre afogado
BAIRRO ARGENTINA

TRÊS BARRAS

Corpo foi encontrado pelos Bombeiros a 200 metros do local onde caiu

José Ademir Moreira, 34 anos, 
morreu depois de cair nas águas 
do Rio Argentina, em Três Bar-
ras, na noite do sábado passado, 
17. Ele teria caído nas águas ao 
tentar atravessar o pontilhão 
sobre o rio que fica no bairro 
João Paulo II. Seu corpo foi loca-
lizado na tarde de domingo pelo 
Corpo de Bombeiros a cerca de 
200 metros de onde ele caiu. 
As buscas iniciaram na noite de 
sábado e foram até às 2 horas de 
domingo, com retorno no início 
da manhã.

No momento da queda, 
quem estava próximo tentou 
retirá-lo, mas não conseguiu. O 
rio é pequeno e de aproximada-
mente três metros de largura 
e profundidade de dois metros 
e meio. 

Réu é 
absolvido 
em tribunal 
do júri

HOMICÍDIO

CANOINHAS

Eleandro Borges Telles de 
Campos, 28 anos, foi absolvido 
pelo tribunal do júri. O julga-
mento aconteceu na sexta-feira 
da semana passada, na comarca 
de Canoinhas. Ele era acusado 
de participação no homicídio 
de Claudinei Gonçalves Padilha 
em junho de 2008. O Ministério 
Público do Estado de Santa 
Catarina ofereceu denúncia e 
acusou Fábio Lorena e Elean-
dro de terem matado Claudinei. 
Segundo a denúncia, ambos 
teriam matado Claudinei sem 
motivação usando de uma gar-
rafa, desferindo-lhe violentos 
golpes contra a cabeça. 

Segundo o MP, a vítima 
Claudinei, o acusado Fábio Lo-
rena e o co-acusado Eleandro 
Borges Telles de Campos en-
contravam-se ingerindo bebi-
das alcoólicas no bar conhecido 
por “Bar da Clarice”, localizado 
na Rua Nazir Cordeiro, no Cam-
po D’Água Verde. Por volta das 
23h30, os três deixaram o local, 
sendo que Fábio teria armado-
-se com uma garrafa de cerveja 
vazia, que, momentos depois, 
seria usada para atacar a vítima. 
Chegando às proximidades da 
antiga sede do Supermercado 
Bruda, também na Rua Nazir 
Cordeiro, Fábio, ainda na com-
panhia de Eleandro, agindo 
sem motivo segundo o MP, 
teria passado a aplicar golpes 
de garrafa contra a cabeça da 
vítima, enquanto que Eleandro 
desferia chutes, causando a 
morte da vítima por traumatis-
mo cranio-encefálico, segundo 
laudo pericial.

Fábio Lorena já havia sido 
absolvido durante sessão do 
tribunal do júri. Na sexta, o 
próprio MP pediu a absolvi-
ção de Eleandro. A defesa do 
réu sustentou que a agressão 
sofrida pela vítima não teve 
testemunhas oculares e que 
não existiu qualquer prova do 
envolvimento dele na morte de 
Claudinei. 

Canoinhenses teriam apedrejado a viatura

Grupo ataca 
viatura da PM

SEIS PRESOS

CANOINHAS

Pelo menos cinco pessoas foram 
autuadas por desacato na noite 
de segunda-feira, 19, em Canoi-
nhas. Segundo a PM, policiais 
faziam rondas pelo distrito do 
Campo D’Água Verde quando, 
na Rua Miguel Schissl Sobrinho, 
10 homens começaram a agre-
dir verbalmente os policiais.

Ao avistar a viatura eles 
também teriam apedrejado a 
viatura. Um jovem que estava 
com um facão tentou agredir 

POLÍCIA MILITAR

Corpo foi encontrado na tarde de domingo, 18

MARCIO PAULO DOS PASSOS

os policiais, sem êxito. Os mili-
tares entraram em uma casa e 
deram voz de prisão para cinco 
homens e uma mulher. O facão 
com 32 cm de lamina foi apreen-
dido. Todos os envolvidos foram 
conduzidos para a Delegacia 
de Polícia Civil de Canoinhas 
para serem tomadas as devidas 
providências.

Este não é o primeiro ata-
que a viaturas que acontece na 
Rua Miguel Schissl Sobrinho  
— que fica nas proximidades 
da Raia.

A PM Ambiental apreendeu duas es-
pingardas, munição e apitos para atrair 
pássaros silvestres no sábado passado, 
17, em Major Vieira. O motorista do 
carro onde a arma foi encontrada (de 

iniciais G.B.K.) foi preso e o adolescente que estava 
com ele foi levado ao conselho tutelar do município.

ARMA PARA CAÇA
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16 ESPECIAL CORREIO DO NORTECANOINHAS, 23 DE OUTUBRO DE 2015 ESPECIAL 17CANOINHAS, 23 DE OUTUBRO DE 2015

Canoinhas estará representada 
com três equipes no estadual 
dos Jogos Abertos de Santa 
Catarina (Jasc). Os homens e 
as mulheres do bolão 23 e o 
garotos do futsal conseguiram 
classificação durante o regional 
Leste-Norte, que aconteceu em 
Canoinhas. 

Aproximadamente mil atle-
tas de 23 municípios catarinen-
ses competiram nas modalida-
des de handebol, futsal, basque-
te, vôlei, futebol, bocha e bolão 
23. Campeão e vice garantiram 
classificação à etapa estadual 
dos Jasc a ser realizada de 10 
a 18 de dezembro em Joaçaba, 
Herval do Oeste e Luzerna.

O primeiro município cam-
peão da etapa foi o time da casa 
no bolão 23. Canoinhas termi-
nou a competição em primeiro 
lugar com 1.418 pontos, segui-
do de Blumenau, em segundo, 
com 1.413, e em terceiro, 
Pomerode, com 1.406 pontos.

Um dos mais entusiasmado 
com a conquista era o capitão 
do time, José Roberto Filho: “é 
uma glória gigante, uma emo-
ção sensacional. A equipe vem 
treinando há quatro meses to-
dos os dias. Ganhamos o título 
em cima de equipes de renome 
como Blumenau, Joinville e 
Pomerode e vencer dessas 
equipes com o apoio de nossa 
torcida foi algo sensacional”.
Canoinhas venceu a fase regio-

TABACO

nal com Julio Erhardt, Moacir 
Scheuer, Alvacir Jose Wendt, 
Mauro Cezar Bechel, João Carlos 
Rodrigues, Marcelo Erhardt, Jac-
son Laercio Bechel, José Roberto 
Krzesinski Filho, Jackson Lucio 
Wendt, Dson Marciel Lanke, 
Ricardo Erhardt, Tiago Erhardt, 
Walter Rolf Prust, Ricardo José 
Krzezinski, Felipe Eduardo Fle-
nik, Jailson Alves Ribeiro, Wilson 
Alex Cornelsen Fernandes e 
Lucas Erhardt Rodrigues.

Três equipes 
canoinhenses classificadas 
para a etapa estadual

PRISCILA NOERNBERG

CANOINHAS

Futsal, bolão 
masculino e 
feminino vão 
disputar a fase 
estadual dos Jogos 
Abertos de Santa 

CLASSIFICAÇÃO FINAL
1º  CANOINHAS  1418 
2º  JOINVILLE  1393 
3º  POMERODE  1406 
4º  BLUMENAU  1413 
5º  MAFRA  1399 
6º  TIMBÓ  1400

Depois de 11 anos, 
Canoinhas vai para 
os Jasc no futsal

FEMININO
As mulheres do bolão 23 femi-
nino garantiram vaga em uma 
final emocionante disputada na 
última terça-feira, 20. A vaga foi 
conquistada pino a pino e a dife-
rença foi muito pequena. Timbó, 
que venceu a competição, ficou 
com 1367 pontos. Canoinhas só 
levou porque deixou um palito a 
mais em pé: a equipe conseguiu 
1366, um a menos que Timbó. 
O time de Blumenau amargou 
o terceiro com 1364. Canoinhas 
chegou a estar na frente na 
disputa, mas o ouro escapou. 
A classificação, no entanto, já é 
uma vitória levando em conside-
ração a condição da equipe: “eu 
nem sei o que define esta nossa 
classificação. Eu só tenho que 
parabenizar a minha equipe que 
era reduzida, pois viemos com 
poucas pessoas, somente com 
pessoal da casa. Jogamos contra 
essa seleção que Blumenau faz 
para disputar os jogos abertos, 
contra Timbó que faz seleção e 

eu ter duas atletas machucadas e 
eu conseguir fazer um resultado 
sensacional como esse e poder 
dizer que estamos nos Jogos 
Abertos novamente é muita 
alegria, é uma sensação gigante. 
Peguei esta equipe agora e nós, 
devagarzinho, fomos trabalhan-

do. Tivemos baixas durante a 
semana, lesões durante os jogos 
e deu tudo certo”, resumiu o téc-
nico da equipe José Roberto Kr-
zesinski Filho. Emocionado, de-
dicou a vitória à família Scheuer: 
“se eu posso dedicar esta vitória 
é à família Scheuer que faz tudo 

pelo bolão. É por eles que a gente 
jogou”. Mario Scheuer faleceu na 
semana passada. A família dele 
joga bolão e defende o município 
nas competições. Desde 2011, 
apenas ano passado o time de 
Canoinhas não havia conseguido 
classificação para os Jasc.

Time garantiu 
vaga para o 
estadual e ainda 
viu Mafra ser 
desclassificada

O resultado não poderia ser 
melhor para o torcedor. A 
ADC Canoinhas, que repre-
sentou o município na etapa 
regional dos Jogos Abertos, 
depois de 11 anos garantiu a 
classificação para o estadual 
da competição e, de quebra, 
viu o arquirrival Mafra ser 
desclassificado no Magno 
Victor Fuck.

Empurrado pela torcida, 
o time ainda levou o título do 
regional na terça-feira, 20. 
Apesar do atraso no início 
da partida em quase duas 
horas, o canoinhense esperou 
pacientemente para gritar: 
é campeão! Passava das 23h 
quando o capitão do time, 
o goleiro Leonel, recebeu 
a taça de primeiro lugar da 
competição.

A partida que assegurou o 
caneco para a equipe começou 
truncada. Aos 50 segundos de 

jogo, Pomerode – que ficou com 
a prata – já havia colocado uma 
bola no travessão. Os visitantes 
marcaram duro nos instantes 
iniciais do jogo, mas aos 17:46 
Jubanski conseguiu transpor a 
marcação e abrir o marcador. Aos 
10:27, Deco fez 2 a 0. 

No segundo tempo, Pome-
rode voltou já com goleiro-linha. 
Mas o time atrapalhou-se e não 

conseguiu passar pela barrei-
ra canoinhense. Tanto que o 
terceiro gol da ADC veio dos 
pés de Deivão que aproveitou 
a sobra de bola e mandou para 
o fundo da rede por cobertura. 
Deco marcou o segundo dele na 
partida e o quarto de Canoinhas 
também aproveitando o fato de 
o arqueiro estar na linha. O time 
de Pomerode, que jogou somen-

te com a metade dos jogadores, 
fez o gol de honra aos 2:49. 

BALANÇO
“Depois de onze anos Canoinhas 
voltar jogar é uma satisfação. 
Tenho que agradecer aos nossos 
torcedores que lotaram o ginásio 
e fizeram mais uma festa e isso 
nos empurra. A torcida está se 
tornando o nosso sexto homem. 

A equipe correspondendo e 
mais o torcedor, realmente acaba 
sendo uma equipe muito difícil 
de ser batida. Nossa equipe se 
portou muito bem diante de 
uma equipe que não tinha nada 
a perder. A responsabilidade era 
toda nossa de fazer o jogo e bus-
car o resultado. Tenho que dar 
parabéns a nossa equipe porque 
sabia que era um jogo de xadrez. 
Sabia que tínhamos que estar 
concentrados”, disse o técnico 
Tchelo, que acrescentou: “eu sei 
que a torcida queria mais gols e 
se empolgar mais, mas a gente 
tem que manter a cabeça fria e a 
concentração porque a gente tem 
que jogar com o resultado e o 
regulamento debaixo do braço”.

A ADC contou com a parti-
cipação de três pratas da casa: 
Augusto, Japa e Jubanski. Para 
o experiente camisa cinco – que 
marcou gols contra Balneário e 
Pomerode – “é uma coisa que 
nós esperávamos. Lá em 2013 
a gente deixou escapar em 
casa num jogo em que a gente 
complicou. Hoje a gente soube 
equilibrar e buscar esta classi-
ficação. Como eu fiquei parado 
ano passado eu sofri um pouco 
com as lesões, querendo sem-
pre dar o máximo e o máximo, 
mas agora, aos pouquinhos, fui 
recuperando e trabalhando a 
forma física e agora estou bem 
fisicamente e faltava somente 
isso. Jogar futebol a gente não 
esquece, mas precisa estar bem 
fisicamente”. 

O próximo compromisso da 
ADC Canoinhas será no domin-
go diante de Mafra, fora de casa. 
O jogo será 19horas.

DIVULGAÇÃO

PRISCILA NOERNBERG

PRISCILA NOERNBERG

Canoinhas foi a primeira equipe a vencer na etapa classificatória dos Jasc

Por um ponto de diferença, Canoinhas ficou em segundo lugar

Equipe foi campeã depois de vencer Pomerode por 4 a 1

CONFIRA TODOS OS 
CAMPEÕES DA ETAPA 
LESTE-NORTE EM 
CANOINHAS
Basquete masculino: Joinville 
Basquete feminino: Itajaí
Bocha masculino: Blumenau
Bocha feminino: Blumenau
Bolão 23 masculino: Canoinhas
Bolão 23 feminino: Timbó
Futebol masculino: Blumenau
Futsal masculino: Canoinhas
Futsal feminino: Balneário 
Camboriú 
Handebol masculino: Blumenau
Vôlei masculino: Blumenau
Vôlei feminino: Blumenau

Blumenau é campeã do regional
Com o término das últimas 
finais da etapa Leste-Norte 
dos Jogos Abertos de Santa 
Catarina (Jasc) na quarta-
-feira (21) em Canoinhas, 
Blumenau sagrou-se cam-
peã geral da etapa ao somar 
91 pontos. Para terminar a 
competição no topo os blu-
menauenses foram campe-
ões no masculino do futebol, 
handebol, vôlei e bocha e 
ainda no feminino do vôlei 
e da bocha.

Na segunda colação em 
Canoinhas ficou o município 
de Itajaí com 47 pontos e 
na terceira Joinville com 43 
pontos. Canoinhas fechou 
sua participação em quarto 
lugar com 34 pontos.  A eta-
pa Leste-Norte dos Jasc foi 
uma promoção do Governo 
de Santa Catarina, por meio 
da Fesporte em parceria com 
a Secretaria de Desenvolvi-
mento Regional e prefeitura 
de Canoinhas. Equipe blumenauense

DIVULGAÇÃO
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CANOINHAS TÊNIS CLUBE.
CNPJ: 79.376.711/0001-15

EDITAL DE CONVOCAÇÃO 
ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA
Convocamos os Senhores Associados do Canoinhas Tênis Clube, 

para comparecerem a Assembléia Geral Ordinária, que se realizará na 
Sede Social, situada na Rua: Major Vieira, n°345, centro, na cidade de 
Canoinhas, Estado de Santa Catarina, no dia 28/10/2015, ás 19:00 horas 
em primeira convocação com a presença de 2/3 de seus associados 
ou as 19:30min com qualquer número de associados para deliberarem 
sobre o seguinte:

  
ORDEM DO DIA:

- Eleição de 03 (três) membros efetivos e 03 (três) membros su-
plentes  para o conselho deliberativo.

- Assuntos Gerais.

Julio Soares 
Presidente

Canoinhas, 24 de outubro de 2015.

Confecção de carteira de 
identidade pode ser suspensa

RG

CANOINHAS

Chefe do IGP diz que terá que parar com o setor de identidade pelo que ele chamou de “irresponsabilidade da UnC”

Responsável pela confecção de 
30 a 40 documentos de iden-
tidade diariamente, o setor de 
Identificação do Instituto Geral 
de Perícias (IGP) de Canoinhas 
está prestes a paralisar suas 
atividades. Quem deu a in-
formação foi o perito criminal 
Marco Antonio Bubniak, que 
ocupou a tribuna da Câmara na 
noite de terça-feira, 20. E, para 
o chefe local do IGP, o possível 
fechamento já tem culpado. 
“Vou ter que parar com o setor 
de identidade por uma irres-
ponsabilidade da Universidade 
do Contestado (UnC)”, acusou.

O motivo, segundo ele, é a 
falta de interesse da universi-
dade em renovar contratos de 
estágio e até substituir bolsistas 
que prestam serviço no órgão. 
Entre os meses de agosto e 
setembro foram encaminhados 
três e-mails à instituição, infor-
mando o término de contratos e 
solicitando a indicação de novos 
acadêmicos bolsistas.

Bubniak disse que a ges-
tora da UNC não respondeu 
a nenhum deles. “Talvez por 
não querer se comprometer”, 
frisou. Mas, por telefone, ela 
teria informado que a instituição 
não pretende dar sequência ao 
programa de bolsistas. “Só não 
entendo o porquê disso, pois a 
universidade não tem nenhum 
custo”, lamentou.

Só no setor de identidade 
trabalham quatro estagiários. 
Dois em cada turno e que fa-
zem parte do programa Novos 
Valores, instituído pelo Governo 
do Estado há dois anos. Pelo 
contrato, a universidade indica 
os nomes e a seleção é feita pela 
Gerência Regional de Educação 
(Gered). O valor mensal refe-
rente à bolsa é depositado direto 
na conta do acadêmico.

O IGP ainda conta com mais 
três estagiários, também acadê-
micos da UnC. Dois foram cedi-

dos e são pagos pela prefeitura 
de Três Barras e outro pela Cia 
Canoinhas de Papel. A univer-
sidade também é a responsável 
por gerir esses contratos.

Como não foi avisado com 
antecedência sobre o rompi-
mento do programa, o chefe do 
IGP afirmou que deixou, inclu-
sive, de firmar parcerias com 
outras instituições de ensino. 
“Podemos até fazer agora, mas 
os novos estagiários só viriam a 
partir de fevereiro do próximo 
ano”, explicou.

Pelo fato do IGP possuir um 
efetivo pequeno, Bubniak acredita 
que os trabalhos ficarão com-
prometidos em outros setores 
também. “Estou com a corda no 
pescoço, por isso vim pedir aju-
da”, ressaltou ele, ao solicitar a 
intervenção dos vereadores junto 
aos responsáveis pela reitoria da 
UnC e pelo campus de Canoinhas.

O órgão possui atualmente 
dois peritos criminais, dois 
peritos médicos legistas, dois 
auxiliares de necropsia e um 
técnico criminalista, que atua 
em toda a parte administrativa.

Fora o IGP, Bubniak acredi-
ta que a Polícia Militar, Corpo 
de Bombeiros e a Polícia Civil 
também serão atingidos pelo 
fim do programa de bolsistas. 
“Acredito que são mais de 50 
estagiários só nessas três ins-
tituições”, acrescentou.

Para o chefe do IGP, o rom-
pimento dos contratos demons-
tra claramente que a universi-
dade está deixando de cumprir 
um dos tripés de sua atuação na 
comunidade. “Está trabalhando 
o ensino e a pesquisa, mas não a 
extensão, que é a sua relação de 
proximidade com as pessoas. E 
isso é preocupante”, finalizou.

DIÁLOGO
Vereadores canoinhenses pro-
meteram abraçar a causa e 
buscar informações comple-
mentares sobre o porquê do tér-
mino do programa de bolsistas. 
Wilmar Sudoski (PSD), Paulo 
Glinski (PSD), Osmar Olesko-

que lhes são passadas em sala 
de aula. Terceiro, o funcionário 
não detém legitimidade para 
questionar Termos de Estágios 
firmados pela UnC por não fazer 
parte da instituição conveniada.

A UnC mantém convênio 
de estágio com a Cia Canoinhas 
de Papel para a disponibiliza-
ção de 11 estagiários para o 
desenvolvimento do “Projeto 
Desenvolvimento Jurídico e 
Cidadania”, entre parceiros do 
projeto: Delegacia de Polícia Ci-
vil, 3º BPM, 6ª Cia/Batalhão de 
Policia Militar Ambiental, Corpo 
de Bombeiros de Canoinhas, 
Consecamp e IGP.

As instituições parceiras 
da Cia Canoinhas de Papel são 
os responsáveis pela seleção e 
indicação dos estagiários para a 
UnC, pelo controle de frequên-
cia e avaliação dos estagiários 
com encaminhamento de rela-
tório. Logo, deverá ser seguido 
a tramitação estabelecida no 
termo de convênio.

A reitora Solange informa 
que não conhece o funcionário 
do IGP, não recebeu e-mail e 
tampouco falou com o mesmo 
por telefone e, que as tratativas 
da FUnC são realizadas com a 
Cia Canoinhas de Papel. O com-
promisso é com os estagiários e 
estes deverão exercer a função 
de aprendiz em qualquer órgão 
conveniado com a UnC. 

O custo da UnC para manter 
o respectivo termo de estágio 
é no valor de R$ 20.118,44. 
Segundo o setor de recursos 
humanos, os estagiários em fase 
de contratação são Stefani Leti-
cia da Silveira em substituição 
ao desligamento de outra es-
tagiária em data de 10/10/2015 
(IGP); Fernanda Gazoni Lie-
bgott (PM). A Consecamp e a 
delegacia de Polícia Civil ainda 
não encaminharam o currículo 
de candidatos.

Os estagiários contratados 
são os constantes no quadro 
abaixo.

Tais Wendt  22ª Delegacia de polícia Civil - Conv. CIA
Ana Lucia Brozoski  6ª Comp. De Polícia Ambiental - Conv. CIA
Ana Paula dos Santos 22ª Delegacia de polícia Civil - Conv. CIA
Cristiane Bonka  Instituto Geral de Perícias - Conv. Cnhas
Diogo Rodrigues Ferreira 6ª Comp. De Polícia Ambiental - Conv. CIA
Eduarda de Oliveira Corpo Bombeiros - Conv. Cia

Reitora da Universidade 
do Contestado rebate a 

acusação

DIVULGAÇÃO

vicz (PSD) e Gilmar Martins, 
o Gil Baiano (PSDB) também 
se manifestaram com relação 
a visível falta de interesse da 
coordenação geral da UnC com 
o campus de Canoinhas e a 
baixa procura dos acadêmicos, 
que motivou o fechamento 
de cursos nos últimos anos. 
Além disso, defenderam um 
diálogo mais aprofundado com 
representantes da instituição, 
até pelo fato da universidade 
local ter se originado de uma 
fundação municipal de ensino 
superior, construída com os 
esforços da comunidade.

RESPOSTA DA UnC
A reitora da Universidade do 
Contestado, Solange Sprandel 
da Silva,  diante das manifes-
tações do funcionário do Insti-
tuto Geral de Perícias (IGP) de 
Canoinhas informa que causa 
estranheza a afirmação de que a 
UnC é a responsável pelo setor 
de identidade do IGP. Primei-
ro, por se tratar de um órgão 
estadual cujo compromisso é 
do Governo pela estrutura de 
pessoal e de infraestrutura no 
IGP. Segundo, porque a função 
de estagiário não é de suprir 
ausência de funcionário, mas a 
de aprendiz de conhecimento 
prático das funções profissio-
nais com as matérias teóricas 
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Leonilda agradece a todos os que, com sua bon-
dade colaboraram com doações para a realiza-
ção da festa do Dia das Crianças em sua casa no 
dia 12 de outubro. Que Deus e Nossa Senhora 

Aparecida estejam sempre presente no coração e na 
vida de todos que neste dia tiveram a generosidade para aju-
dar a colocar um sorriso no rosto de cada criança presente.

DIA DAS CRIANÇAS

Seminário de Turismo 
Rural acontece 
em Canoinhas

RURAL

COM ASSESSORIA

CANOINHAS

A Empresa de Pesquisa Agrope-
cuária e Extensão Rural (Epagri) 
realizou no último dia 14, em seu 
Centro de Treinamentos de Ca-
noinhas (Cetrecan), o Seminário 
Regional de Turismo Rural na 
Agricultura Familiar do Planalto 
Norte Catarinense.

O objetivo do encontro foi 
reunir os municípios e diversos 
representantes da sociedade civil 
para dar continuidade ao planeja-
mento de ações para o desenvol-
vimento do turismo rural junto às 
propriedades agrícolas familiares.

Secretário regional destacou 
o potencial turístico e a riqueza 
cultural de toda região. “O gover-
nador Raimundo Colombo sem-
pre enfatiza que as boas ideias 
devem surgir de pequenas ações 
pensadas e planejadas. Nossa 

região é muito rica culturalmente 
e nós temos que fazer algo para 
nosso turismo rural, e temos 
capacidade de sobra para isso”, 
frisou Martin.

Daniel Uba enfatizou que a 
região tem uma aptidão turística 
muito forte, mas que para as ações 
realmente acontecerem e terem 
continuidade, devem estar dentro 
da lei. “Nossos municípios querem 
e estão se organizando para que 
se despertem seus potenciais, e 
esse seminário vem ao encontro 
das necessidades da região, para 
discutir e achar soluções”.

Durante a manhã o Seminário 
contou com a palestra da exten-
sionista da Epagri de Urubici, 
Cláudia Maria Schmitz; também 
teve orientações para produção 
e comercialização de produtos 
alimentícios, com Luiz Anselmo 
Chagas, da Vigilância Sanitária de 
Canoinhas; além de debate com 

os presentes sobre as implicações 
da vigilância sanitária do Turismo 
Rural na Agricultura Familiar.

Durante a tarde ocorreram 
palestras com o diretor de Tu-
rismo de Canoinhas, Marcelo 
Tokarski, que falou sobre a im-
portância da roteirização para 
sustentabilidade de destinos 
turísticos; palestra com Alvanir 
Pacheco, do Projeto Ciclo Turis-
mo de Canoinhas , falando sobre 
a erva-mate e as possibilidades 
de contribuição para o Turismo 
Rural; palestra com Maria da Luz 
Cordeiro e Alex Caitan Skolaude, 
extensionistas da Epagri Irineó-
polis, falando sobre a experiência 
da Rota “Flores e Sabores”; em 
seguida a professora Evelise 
Zerger, do Instituto Federal de 
Santa Catarina (IFSC) Campus 
Canoinhas, falou sobre as relações 
humanas e o desenvolvimento do 
turismo no espaço rural.
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UnC recebe nota 
de excelência

CANOINHAS

Avaliadores do INEP/CEE atribuem conceito de 
Excelência a Universidade do Contestado

DANÇA

Canoinhense 
vai representar 
o Brasil na 
Argentina

O bailarino canoinhense 
Toni Romanhuki, de Ca-
noinhas, vai representar o 
Brasil no Torneo Univer-
sal Dance, que acontece 
em Córdoba, Argentina. 
“Mandei o vídeo na cate-
goria hip hop solo juvenil 
e fui automaticamente 
passado para a categoria 
hip hop solo best dancer, 
que é a categoria onde 
os melhores bailarinos 
do evento competem. 
Na seletiva obtive a nota 
9.5”, conta entusiasma-
do. Toni diz que agora 
entra numa “luta contra 
o tempo” por causa dos 
ensaios e principalmente 
para arrecadar dinheiro: 
“afinal, são gastos com 
ônibus, avião, estadia e 
figurino”

Toni conta que em 

2014 o grupo que ele faz 
parte também foi sele-
cionado, mas como era 
grupo, tudo ficou mais 
difícil. “Agora como é so-
mente eu, as coisas são 
mais fáceis. Espero que as 
pessoas se mobilizem para 
me ajudar a realizar esse 
sonho. Embarcarei para 
Córdoba provavelmente 
dia 18 de novembro, o 
evento é de 20 a 23 de 
novembro”, conta. 

Toni pede ajuda para 
representar Canoinhas 
no evento: “peço encare-
cidamente ajuda de em-
presários, poder público, 
privado e do povo canoi-
nhense. Qualquer ajuda é 
bem vinda.

As pessoas podem 
entrar em contato pelo 
telefone (47) 8880 1349 
ou pelo perfil no Facebook: 
facebook.com/toniroma-
nhuki”.

CANOINHAS

Toni Romanhuki competirá na 
categoria de melhor dançarino

DIVULGAÇÃO

No período de 5 a 9 de outubro 
de 2015, a Universidade do 
Contestado foi submetida ao 
processo de avaliação externa 
in loco, de acordo com a Lei 
do SINAES. A Comissão de 
avaliadores, composta pelo 
Prof. Dr. Oscar Alves, Prof. 
Dr. Paulo Hentz e Prof. Dr. Vi-
cente de Paulo Almeida Júnior, 
atribuíram conceitos em ordem 
crescente de excelência, evi-
denciando o nível de qualidade 
do ensino, pesquisa e extensão 
da Universidade do Contestado 
nos campi de Concórdia, Mafra, 
Canoinhas, Curitibanos, Porto 
União e Rio Negrinho.

A evolução institucional 
se constata no processo de 
crescimento da UnC, ou seja, 
avaliada com 3,80 (mínimo de 
qualidade) em 2012 passou para 
4,69 (máximo de qualidade) em 
2015. As áreas de planejamento 
estratégico, a partir da autoa-
valiação, da política acadêmica 
estabelecida no Plano de De-
senvolvimento Institucional – 
PDI, as melhorias na infraestru-

tura física e no atendimento dos 
requisitos legais evidenciam a 
consistência das ações na parte 
acadêmica e de gestão. Ao Eixo 
de Políticas de Gestão foi atribu-
ído o conceito “Excelente” em 
todos os quesitos: da política de 
formação a gestão institucional.

Para a Reitora Solange 
Sprandel da Silva o conceito 
de excelência atribuído à UnC 
é o resultado do trabalho dos 
professores e técnicos admi-
nistrativos, sustentado pelas 

Pró-Reitorias de Administra-
ção e Planejamento, Ensino, 
Pesquisa, Pós-graduação e Ex-
tensão. “A comissão ressaltou 
como ponto altamente positivo 
a participação dos estudantes 
no processo de decisão da des-
tinação dos recursos para os 
cursos de graduação”. Com o 
índice máximo obtido, destaca 
a Reitora, a Instituição aguarda 
o recredenciamento da Univer-
sidade pelo Conselho Estadual 
de Educação de Santa Catarina.

CONFIRA OS CONCEITOS ATRIBUÍDOS PELOS AVALIADORES 
A UNC E A EVOLUÇÃO 2012 A 2015:

EIXO DIMENSÃO    ÍNDICE  2012 CONCEITO 2012 ÍNDICE 2015    CONCEITO 2015

Eixo 1 – Planejamento e Avaliação I
nstitucional Dimensões: 8.   4,00  Bom   4,60          Muito Bom

Eixo 2 – Desenvolvimento Institucional
Dimensões: 1 e 3.    4,15  Bom   4,56           Muito Bom

Eixo 3 – Política Institucional
Dimensões: 2; 4 e 9.   3,80  Satisfatório  4,62           Muito Bom

Eixo 4 – Políticas de Gestão
Dimensões: 5; 6 e 10.   3,80  Satisfatório  5,00           Excelente

Eixo 5 – Infraestrutura Física
Dimensões: 7.    3,80  Satisfatório  4,69           Excelente

CONCEITO GERAL    3,80  Satisfatório 4,69          Excelente

Educação institucional se constata no 
processo de crescimento da UnC

CAMILA C. PAZ FACHI

EVOLUÇÃO
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Três Barras esteve 
“EM GUERRA”

TREINAMENTO

PRISCILA NOERNBERG

TRÊS BARRAS

Exército Brasileiro 
reuniu 4.200 homens 
para uma das 
maiores operações já 
feitas na região

Não compreenda mal o título 
desta matéria. Três Barras es-
teve “em guerra” por causa da 
“Operação Bormann”, realizada 
pelo Exército Brasileiro esta 
semana no município.

4.200 militares participaram 
de manobras a pé, com 87 blinda-
dos, tiros de artilharia, antiaéreo, 
com os novos blindados Guarani 
e carros de combate. Para se ter 
uma ideia da grandiosidade da 
operação, mais de 40 mil refei-
ções foram servidas.

Ontem, 22, o CN foi conferir 
de perto uma das maiores ma-
nobras da operação. A chuva, a 
lama e o frio deixaram o cenário 
de guerra ainda mais real – e, 
pelo que pudermos perceber, é 
preciso levantar as mãos para 
o céu e agradecer por não vi-
vermos em uma guerra. Por 
outro lado, percebemos que, 
sim, estamos preparados se, por 
ventura, tenhamos que enfrentar 
um conflito assim, como aponta o 
general da brigada Flávio Marcus 
Lancia Barbosa, comandante 
da artilharia divisionária: “nós 
fizemos um grande exercício 
de adestramento de todas as 
armas, nos diversos ramos do 
Exército: infantaria, cavalaria, 
artilharia, engenharia e outras. 
Esse exercício coroa o trabalho 
do ano de instrução de 2015. 
Foi o resultado da preparação e 
atestamos que estas tropas aqui 
estão em condições de combate 
e de defender a pátria”.

As manobras realizadas em 
Três Barras, no entanto, não 
estão atreladas apenas à esfera 
militar, mas também à defesa 
de civis. “Estamos aqui para 
cumprir a missão constitucional 
de defesa da pátria. Para que 
estejamos aptos às possíveis e 
diversas ameaças que, às vezes, 

são de longo prazo, a gente tem 
que estar sempre se preparando. 
Como é que eu vou cumprir com 
essa missão constitucional se eu 
não tenho condições de mobili-
zação, logística e adestramento? 
Então que está se fazendo aqui é 
isso: treinamos toda essa parte. 
Todos os meios que estão aqui 
também podem ser empregados 
em defesa civil. Ao mesmo tem-
po eu tenho médicos aprendendo 
a operar no campo, nós temos 
estação de tratamento d’água e 
todo um sistema de alimentação 
que também pode ser empre-
gado em defesa civil e foi dessa 
forma que no ano passado nós 

contribuímos nas enchentes do 
período da Copa. Essa mesma 
logística, esse mesmo aparato 
bélico, pontes: todo este mate-
rial tem um emprego dual. Nos 
preparamos para atuar na defesa 
civil”, explicou o general de bri-
gada Luiz Antônio Duizit Britto, 
comandante da 5ª Região Militar.

Participaram da operação 
tropas dos estados do Paraná, 
Santa Catarina, Rio Grande do 
Sul, São Paulo e Mato Grosso 
do Sul. Parte das munições 
usadas durante o adestramento: 
quatro mil tiros de .50Tr, três 
mil tiros de 30 mm e mais de 
mil granadas.

Mande seu nome completo e o nome do seu amiguinho, que publicaremos aqui.

(47) 9986-2945 ou 3622-5338 - kaeboeing@hotmail.com
CONSULTÓRIO VETERINÁRIO 4 PATAS 

CRMV 3227-SC
KARIM BOEING PADILHA

Amigos de

4 patas
Homenagem para Nina

Quero dedicar a coluna de hoje inteiramente a minha maior companheira, cria-
turinha delicada, sensível, amorosa, anjinho de quatro patas, criança peluda, 
minha filhinha do coração! Minha maior inspiração para esta coluna, minha 
garota propaganda: Nina. Te perdi na última sexta-feira de uma forma inespe-
rada, uma fatalidade sem explicação. O vazio é imenso e está sendo muito difícil 
ficar sem você! 
Recebi esta mensagem algumas horas antes de você partir, mas só li depois. Se 
tem alguma razão para isto tudo não sei, se é uma forma de me confortar, de 
me aliviar, não sei. Mas quero compartilhar partes desta mensagem com vocês, 
meus leitores, que também amam muito seus pets. 

“Humano, vejo que estás chorando porque chegou meu momento de partir. Não 
chores, por favor, quero te explicar algumas coisas.
Tu estás triste porque eu fui embora e eu estou feliz porque te conheci. Quantos 
como eu morrem diariamente sem ter conhecido alguém especial? Os animais às 
vezes passam tanto tempo sozinhos, a própria sorte. Só conhecem o frio, a sede, o 
perigo, a fome. Vemos muitos rostos todos os dias, que passam sem nos olhar, e às 
vezes é melhor que nem nos vejam. Às vezes temos a enorme sorte que entre tantas 
pessoas passa um anjo e nos recolhe. Nos escolhem uma palavra que pronunciam cada 
vez que nos vêem. Um nome. Eu acho que o que você diz, é que somos “especiais”, 
deixamos de ser anônimos, para ser um de muitos, um de vocês! E conhecemos o que 
é um lar! Você não tem ideia de como isso é importante para nós. Não teremos mais 
medo, não teremos mais fome, ou frio, ou dor ou perigo. Se você pudesse calcular 
o quão feliz que nos faz. Nós já não nos preocupamos se vai chover, se vai passar 
um carro muito rápido ou se alguém vai nos ferir. E, principalmente, não estamos 
mais sozinhos! Eu sei que te entristece a minha partida, mas eu tinha que ir agora. 
Quero te pedir que não se culpe por nada; te ouvi soluçar que deveria ter feito algo 
mais por mim. Não diga isso, fez muito por mim! Sem você não teria conhecido nada 
da beleza que carrego comigo hoje. Você deve saber que nós, animais, vivemos o 
presente intensamente e somos muito sábios: desfrutamos de cada pequena coisa 
cada dia, e esquecemos o passado ruim rapidamente. Nossas vidas começam quando 
conhecemos o amor, o mesmo amor que você me deu, meu anjo sem asas e de duas 
pernas! Nenhum de nós gosta de estar só, menos ainda quando percebemos que é 
hora de partir. Por isto, o importante é que esteja ao nosso lado nos acariciando e 
segurando nossa pata, nos ajuda a ir em paz.              
Não chores mais, por favor. Eu vou feliz. Tenho na lembrança o nome que você me 
deu, o calor da sua casa que neste tempo se tornou minha. Eu levo o som da sua voz 
falando para mim, mesmo não entendendo sempre o que me dizia. Eu carrego em 
meu coração cada caricia que você me deu.Tudo o que você fez foi muito valioso para 
mim e eu agradeço infinitamente. Não sei como dizer a você, porque eu não falo a 
sua língua, mas certamente em meus olhos pode ver minha gratidão.
Eu só vou te pedir dois favores. Lave o rosto e comece a sorrir. Lembre-se que bom que 
vivemos estes momentos, lembre-se das palhaçadas que fazia para te alegrar. Reviva 
como eu todo o bem que compartilhamos neste tempo. E não diga que não adotará 
outro animal porque você tem sofrido muito com a minha partida! Sem você eu não 
viveria as belezas que vivi! Por favor, não faça isso! Há muitos como eu esperando por 
alguém como você! Dê-lhes o que você me deu, por favor, eles precisam assim como 
eu precisei de ti. Não guarde o amor que tens para dar, por medo de sofrer. Siga meu 
conselho, valorize o bem que compartilha com cada um de nós, porque você é um 
anjo para nós, os animais, e sem você a nossa vida seria mais difícil do que as vezes é.
Siga sua nobre tarefa. Agora cabe a mim ser o seu anjo. Eu vou estar acompanhando 
você no seu caminho e te ajudarei a ajudar os outros como eu. Vou falar com os 
outros animais que estão aqui comigo e dizer com orgulho: “essa é a minha família!”
Hoje à noite, quando você olhar para o céu e ver uma estrela piscando, saiba que 
sou eu, avisando a você que cheguei bem e te dizendo: “obrigado pelo amor que 
você me deu!”
Eu me despeço agora não dizendo um “adeus”, mas “até logo”. Há um céu especial para 
pessoas como você, o céu para onde nós vamos e a vida nos recompensa tornando 
a nos encontrar lá. Eu estarei te esperando!”
Gostaria de pedir desculpas aos meus leitores que estão aguardando as fotos dos seus 
amiguinhos hoje. Prometo que na próxima edição eles irão brilhar.

Militares durante o treinamento na manhã de ontem, 22
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Ligue e anuncie: 
3622-1571CLASSIFICADOS Envie também pelo e-mail: 

jornalcorreiodonorte@
hotmail.com

OS ANÚNCIOS SÃO DE INTEIRA RESPONSABILIDADE DOS ANUNCIANTES

Imóveis
CASAS - VENDA

LOTES/TERRENOS

APARTAMENTOS

BALNEÁRIO CAMBORIÚ - Vende-se 
apartamento quadra/mar em Balne-
ário Camboriú com 2 quartos, 1 suíte 
e sacada com churrasqueira. Valor: 
R$ 320 mil. Fone: (47) 9750-8016.

LOJA COMPLETA – Com ótima clientela 
e estoque completo, com roupas e 
variedades. Aceita-se propostas. Fone: 
3622-8030 / 9724-9435 ou 8897-7976.

BALNEÁRIO CAMBORIÚ - Aparta-
mento com 110m². Situado a rua 
2450, Edifício Lauseanne. Valor: R$ 
550 mil. Fone: (47) 9975-1799.

EDIFÍCIO SANTOS DUMONT - Em fase 
final de construção, na Av. Duque de 
Caxias, s/n, apartamento 402, área 
135,0412 m². Fone: 9154-4413, falar 
c/ Celso ou 3622-8774.

BALNEARIO CAMBORIÚ - Apto com 2 
quartos, sala, bwc, suíte, sacada c/ chur-
rasqueira, cozinha, mobiliado. Valor: R$ 
580 mil - aceito imóvel até R$ 180 mil 
em Canoinhas. Fone: 9975-1799.

CENTRO - Casa na rua Coronel 
Albuquerque nº 309, em frente ao 
Posto Shell. Valor: R$ 480 mil. Fone: 
8833-5460.

MARCÍLIO DIAS - Casa com 112 m², na 
rua Rodovia Wendelin Metzger, 2755. 
Valor: R$ 120 mil. Fone: 47 8869-6235.

LOTEAMENTO SANTA CRUZ – Casa 
de alvenaria, na rua Osvaldo Chagas, 
com 3 quartos, sala, cozinha, banhei-
ro, lavanderia, garagem para 2 carros. 
Fone: 9699-9260.

2 CASAS NO CAMPO D’ÁGUA VERDE 
– Medindo 71 m² frente IFSC, na rua 
Nicolau Fernandes, próximo a Av. 
Expedicionários. Valor: R$ 175 mil, 
cada casa. Fone: 9902-9823, 9144-
5425 ou 8853-8455.

TRÊS BARRAS - Casa de imbuia com 
110 m², com 3 quartos, sala, copa, 
cozinha, banheiro e garagem grande, na 
Av. Abraão Mussi 900. Valor: R$ 50 mil. 
Fone: (41) 3032-1021 ou (41) 9630-9525.

MAJOR VIEIRA – Vende-se ou troca-se 
casa de alvenaria com 130 m², na SC-
477, no Salto de Canoinhas.Troca-se 
por casa em Canoinhas. Valor: R$ 150 
mil. Fone: 9711-0938, falar c/ Rute.

JARDIM ESPERANÇA – Casa na rua 
Basílio Humenhuk, 1596. Vende-se 
ou troca-se por casa em Canoinhas 
ou Rio Negrinho. Fone: 9764-8447.

CALÇAMENTO SÃO CRISTÓVÃO/
MARCÍLIO DIAS – Vende-se ou troca-se 
casa de alvenaria, terreno com 830 m². 
Fone: 8818-3426, falar com Moacir.

CENTRO - Sobrado novo em alvenaria 
medindo 140 m². Rua 3 de Maio, 
717, Centro (em frente à Sorveteria 
Esquimó). Valor: R$ 267 mil. Fone: 
47 8833-5460.

CAMPO D’ÁGUA VERDE - Casa de 
alvenaria seminova medindo 112 
m², terreno plano, todo murado, 
medindo 562,50 m². Rua Severo de 
Andrade, 223, próx. à nova loja Kelly. 
Fone: 3622-5969.

SALTO D’ÁGUA VERDE - Terreno na rua 
João Muller a 1,7 km da BR-280, com 
3,7 ha reflorestado, com 5500 árvores 
de Eucalipto, com 12 anos. Valor: R$ 
280 mil. Fone:  3622-0767 ou 8432-
0680-Tim, falar c/ Amadeus Polonisky.

CANOINHAS - Terreno rural com 10 
alqueires em Barra Mansa. Valor: R$ 
135 mil. Fone: 3622-0767 no horário 
comercial, 8432-0680(Tim) ou 9261-
5204(Vivo), com Amadeus.

LOTE JARDIM ESPERANÇA – Medin-
do 11 m de frente e 48 m de compri-
mento. Situado na rua Saulo de Car-
valho, próximo a caixa d’água. Fone: 
47 9250-6591 ou 47 9252-5465.

TERRENO – Próximo a Sede da Evasa. 
Fone: 9129-9573.

ALTO DA TIJUCA – Casa de alvenaria, 
com 87 m², com terreno com 530 
m², na rua Ema Joana Kelner, 317. 
Fone: 8911-6719, falar c/ Leandro 
após às 15h.

VENDE-SE APTO EM CURITIBA - Em 
frente à UFPR, próximo a rua XV. 
Presidente Farias, 121, Ed. Ambas-
sador, com 42 m². Valor R$ 135 mil, 
aceita financiamento.  Fone:  47 
9989.5107 (OI).

Diversos

BALCÃO REFRIGERADO – Valor: R$ 
600. Fone: 9169-5093.

GAITA – Valor: R$ 1,5 mil. 
Fone: 9129-9573.

APARELHO DE SOLDA ESAB - Trifásico, 
retificado , 400 AMP. Valor: R$ 1 mil. 
Fone: 9196-5578.

CORTE DE ÁRVORE OU PODA – Roça-
da de lotes. Fone 3622-5679, falar c/ 
Edson ou 3622-3327, falar c/ Silvano.

TUPPERWARE - Ligue para 3622-7012 
e fale com Domicella Brehmer. “Dou-
torzinho”, só o legítimo. Rua Benjamin 
Constant, 249.

LOCAÇÃO DE CAMA ELÁSTICA  E 
PAINÉIS PARA FESTA INFANTIL 
-  Princesa Sofia, Peppa Pig, Rapunzel 
Enrolados, Homem Aranha, Frozen e 
suporte de painéis com balões. Fones: 
3622-8299 / 8496-1280 ou 8901-5107.

Serviços

ALUGA-SE CAMA ELÁSTICA – Fone: 
3622-4721 ou 9723-7405, falar c/ Alice.

INSTALAÇÃO DE AR CONDICIONADO 
– Fone: 9196-5578.

ALUGUÉIS

SALA COMERCIAL - Com 45,00 m² 
na rua Francisco de Paula Pereira 
1001, na frente da AABB no térreo e 
frente para rua. Valor R$ 750, sendo 
que nos primeiros 5 meses será dado 
desconto de 30% ficando o aluguel 
por R$ 525. Fone: 3622-0767 com. ou 
8432-0680 Tim.

TROCA-SE CASA – Em Canoinhas, 
Campo D’Água Verde, por casa em 
São Bento do Sul. Fone: 8464-3851.

ALTO DA TIJUCA – Casa na rua 
Heribert Maul, 107, com 500 m² de 
terreno e 277 m² construídos. Possui 
1 suíte, 6 quartos, 3 banheiros, 2 
cozinhas, 2 salas, 1 copa. Fone: 8407-
3039 ou 9955-1486.

CAMPO D’ÁGUA VERDE – Lote com 
300 m², na rua Joaquim Vieira de 
Lima ao lado da casa 1223. Valor: R$ 
30 mil. Fone: 9959-8523.

BELA VISTA DO TOLDO - Área rural 
na localidade de Rio da Areia de 
Cima, com 1,5 alqueires, todo para 
plantio. Fone: 8853-6762, 8892-8967 
ou 9617-0138.

ENCRUZILHADA – Terreno rural com 
12,100 m², próprio para chácara, com 
mata nativa a 10 km de Canoinhas. 
Valor: R$ 70 mil. Fone: 3622-0188.

INDUSTRIAL II – Terreno com 450 m², 
localizado no loteamento Dona Adelai-
de, livre de enchente. Fone: 3622-8435 
ou 8485-0750.

BAIRRO INDUSTRIAL I - Terreno com 
600 m², com projeto para 6 casas, de 
70 m², já está pronto. Situada na rua 
Guilherme Goestemeyer Sobrinho s/
nº. Fone: 3623-4165 ou 9671-3237.

TERRENO RURAL - Com 67.976 m², 
localizado em Palmital, contendo uma 
casa de madeira, 2 estufas, barracão, 
tanque, luz (trifásica). Valor: R$ 265 mil, 
ótimo acesso, a 2 km da SC-477. Fone: 
9936-7628, a partir das 18h30.

TRÊS BARRAS – Terreno com 7 mil m², 
situado na Rodovia Otavio Tabalipa, 
a 1 km do Posto da BR. Vende-se ou 
troca-se por casa em Três Barras. 
Fone: 3623-0456 ou 8810-6607.

CAMPO D´ÁGUA VERDE - Lote próximo 
a Funerária Mão Amiga, a 300 m da Av. 
Expedicionários, documentação toda 
em dia. Valor: R$ 63 mil, aceito carro no 
negócio ou apartamento maior. Valor: 
R$ 3624-2763 ou 8407-4724.

PINHEIROS – Terreno rural contendo 
propriedade plantio de eucalipto, 18 
mil pés com 7 anos. Aceita-se troca 
por imóvel urbano. Fone: 9169-5093.

IMÓVEL COMERCIAL

VENDE-SE LANCHONETE - Ótima lo-
calização no Centro de Canoinhas, si-
tuada na rua Coronel Albuquerque nº 
936. Fone: 8857-5809 ou 8893-9394.

VENDE-SE OU ALUGA-SE PONTO 
COMERCIAL – Contendo sala para lan-
chonete completa e 1 sala comercial, no 
interior de Canoinhas. Aceita-se carro no 
negório Fone: 3623-4022 ou 9169-5093

VENDE-SE ANTIGO BAR DO JECÃO 
– Situado na rua Alvino Voigt, 2475. 
Valor: R$ 140 mil. Fone: 8444-3387.

MONTAGEM DE MÓVEIS - Peque-
nas reformas. Fone: 3622-7067 ou  
9257-2268.

ÁGUA VERDE - Terreno próx. ao antigo 
campo do Sonda, com 300m² (15X20). 
Valor: R$ 40 mil.Fone: Douglas (48) 
9102-4292 ou (47) 9191-2463 (Roque).

APARTAMENTO PARA TEMPORADA 
EM BALNEÁRIO CAMBORIÚ – Com 2 
quartos, 1 suíte e sacada com chur-
rasqueira, 1 quadra do mar. Fone: 47 
9750-8016.

VENDE-SE FLORICULTURA – Na rua Co-
ronel Albuquerque. Fone: 8838-8478.

CONSERTO DE MÁQUINAS – De lavar 
roupas e centrífugas, busco na casa. 
Fone: 9129-9573.

SOU PROFESSORA DE LÍNGUA POR-
TUGUESA - E faço correção de tra-
balhos cadêmicos. Fone: 8873-3409, 
falar com Adriana de Oliveira.

BICICLETA UNISSEX - Da marca Caloi, 
usada apenas 3 vezes; em ótimo estado 
de conservação. Valor: R$ 750. Fone: 
8835-1772.

ALUGA-SE CAMA ELÁSTICA - Fone: 
8809-7523.

DUAS COBERTAS DE PENA DE GANSO 
– Fone: 3624-0104

VENDE-SE 500 VARAS DE EUCALIPTO – 
Com 3 m de comprimento. Valor: R$ 1,5 
mil. Fone: 3622-5633 ou 49 9993-0850.

CAMPO D’ÁGUA VERDE – Casa mista, 
com 200 m² e terreno com 900 m². 
No final da rua Otávio Tabalipa. Valor 
a combinar. Fone: 3655-1197.

TORRA-TORRA DE MATERIAL DE DE-
MOLIÇÃO – Portas, janelas, portões 
de ferro, de alumínio, de madeira. 
Valores muito abaixo do preço. Fone: 
3622-0315.

VENDE-SE TERRA PARA ATERRO – Fun-
dação de construção. Fone: 3622-4321.

MARCÍLIO DIAS – Casa de madeira, 
com 2 quartos, garagem. Valor: R$ 
350. Fone: 8482-9319 ou 8437-1569.

TRÊS BARRAS – Lotes para moradia 
em São Cristóvão, na rua Rudolf Knop 
e Pedro Reitz, com 480 m². Valor a 
partir de R$ 10 mil (à vista). Fone: 
47 3623-4052 ou 9694-7702, falar 
c/ João ou Romilda.

TRÊS BARRAS – Lotes para moradia, 
na rua Adão Santarém, medindo 390 
m². Valor a partir de R$ 30 mil. Fone: 
47 3623-4052 ou 9694-7702, falar c/ 
João ou Romilda.

TRÊS BARRAS – Área comercial com 
3,200 m², na rua Adão Santarém. 
Valor a combinar. Fone: 47 3623-
4052 ou 9694-7702, falar c/ João 
ou Romilda.

MAJOR VIEIRA – casa mista com 200 
m², terreno com 900 m². No final da 
rua Otávio Tabalipa. Valor a combinar. 
Fone: 47 3655-1197.

APARTAMENTO NO 
EDIFÍCIO MARINA 

Com 1 suíte + 1 quarto, sala, 
cozinha, banheiro, sacada 
com churrasqueira, 1 vaga 
de garagem. Valor R$ 650, 
incluso condomínio. Fone: 
R$ 8856-9191 ou 3622-2714, 
falar c/ Suelen.

TROCA-SE APARTAMENTO NO CEN-
TRO DE CANOINHAS – Por uma casa, 
próximo ao Centro. Fone: 47 9126-9133.

VENDE-SE RESTAURANTE EMANUE-
LA -  Situado no Centro de Canoinhas, 
na Francisco de Paula Pereira, nº 76. 
Negócio de ocasião. Fone: 3622-7069 
ou 99492737.

DECORAÇÃO PARA FESTAS – Locação 
de brinquedos e locação de painel 
infantil. Fone: 3622-8535/8485-0750 
ou 9959-5861.

BELA VISTA DO TOLDO/TIRA FOGO 
– Terreno com 600m², à beira do as-
falto. Fone: 8853-1860 ou 9726-2643 
falar c/ Julieta.

CURSO DE CORTE E COSTURA – Cos-
tura básica para iniciantes e costura 
industrial. Preço especial para os 
primeiros alunos inscritos. Fone: 47 
9941-0959.

PRECISA-SE DE CASA PARA ALUGAR – 
Pagamos até R$ 400. Fone: 8842-7021.

CAMPO D’ÁGUA VERDE – Casa com 
69 m², na rua João Maria dos Santos, 
todo murado. Valor: R$ 145 mil, pode 
ser financiada. Fone: 9902-9823 ou 
8853-8455.

1 POLTRONA E 1 VIOLÃO – Valor a 
combinar. Fone: 9955-9489.

CENTRO - Casa na rua Coronel Al-
buquerque, 30, Centro - (próximo à 
Univale). Terreno medindo 520 m². 
Valor: R$ 480 mil. Fone: 8833-5460.

CENTRO – Terreno na rua Deodato de 
Lima 160, esquina com Frei Menan-
dro Kamps, medindo 411 m². Ótima 
localização. Fone: 47 3622-3711.

COMPRA-SE APARTAMENTO – Fone: 
9906-3871.

CADEIRA DE CARRO PARA CRIANÇA 
– Acima de 5 anos, marca Gazerano. 
Fone: 3622-6065.

à Casa de alvenaria com 180,00 m² 
e terreno com 600,00 m², contendo 4 
quartos, sala, cozinha, lavanderia, 2 
banheiros e garagem. Rua Saulo de 
Carvalho – Jardim Esperança. 
Valor: R$ 350.000,00.

àCasa de alvenaria nova com 69,00 
m² e terreno com 396,00 m². Conten-
do 2 quartos, sala, cozinha, banheiro 
e lavanderia. Rua Emílio Bernardo 
Seidel – Marcílio Dias. 
Valor: R$ 120.000,00.

à Terreno urbano com 525,00 m². 
Rua Miguel Schiessl Sobrinho – Lo-

teamento Conceição. 
Valor: R$ 45.000,00.

à Terreno urbano com 530,00 m² 
contendo 2 casas de madeira. Rua 
João Tomachitz –  Tricolin. 
Valor: R$ 132.000,00. 

à Terreno urbano com aproxima-
damente 450,00 m². Rua Agrimensor 
Genival Stelzner – Alto da Tijuca. 
Valor: R$ 65.000,00.

à  Terreno com 389,00 m². Rua 
Servidão próximo a Adão Tyska – 
Industrial I. Valor: R$ 55.000,00.  

MAJOR VIEIRA - Ótimo ponto para 
comércio, situada na rua Argemiro 
Borges, Centro, próximo ao Banco do 
Brasil. Valor a tratar. Fone: 47 3622-
6974 / 9682-8209, falar c/ Zilda. 

IRINEÓPOLIS - Terreno urbano medindo 
12x25, loteamento Plugge. Fone: (47) 
9220-8410 ou 9267-1383.

TERRENO RURAL – Com 6 mil m², com 
água, na  localidade de Cachoeira, à 
12km do centro de Canoinhas. Valor: 
R$ 20 mil. Fone: 9250-6591. 

APARTAMENTO PARA MOÇAS OU 
RAPAZES – Medindo 116 m², com 
4 quartos, sala, cozinha e BW. Fone: 
3622-0867.

GELADEIRA CONSUL – Funcionando. 
Valor: R$ 200. Fone: 47 8869-6235.

BALANÇA INFANTIL BEN 10 – Valor: 
R$ 30. Fone: 9741-8194 ou 9137-0576.

FOGÃO A GÁS USADO - 4 bocas, 
marca Muller, na cor branco, em 
bom estado. Valor: R$ 200. Fone: 
9741-8194 ou 9137-0576.

CADEIRA DE CARRO PARA CRIANÇA 
– Até 5 anos. Fone: 3622-6065.

JOGO DE SOFÁ – 2 e 3 lugares. Valor: 
R$ 150. Fone: 47 8869-6235.

FRETE DE MUDANÇAS – 3624-0859 
ou 9242-2572.

CASA EM ITAPOÁ/PARA TEMPORA-
DA - \Fone: 8886-5347 ou 9758-3339, 
falar c/ Jacqueline, 9608-7418 ou 
8864-4296, falar c/ Valdecir.

JANELAS DE FERRO - Quadriculadas 
com  1m X 1,20 m. Valor: R$ 190 cada. 
Fone: 3627-2235.

MEIA ÁGUA - Para retirar do local. 
Valor: R$ 1 mil. Fone: 9764-8447.

VENDE-SE OU TROCA-SE - Casa em 
Canoinhas por casa em Rio Negrinho 
ou São Bento do Sul. Localizada na 
rua Basílio Humenhuk, 1596, Jardim 
Esperança. Valor: R$ 150 mil. Fone: 
9764-8447.CASA DE MADEIRA NO INTERIOR - 

Para retirar do local 50 m². Valor: R$ 
3 mil. Fone: 9261-4214.

BALNEÁRIO CAMBORIÚ – Vende-se 
cobertura nova. Área 198m². Valor: R$ 
550 mil. Fone (47) 8461-3075 WhatsApp 
ou 9995-5999 (Tim).

BALNEÁRIO CAMBORIÚ – Vende-se 
cobertura em fase final de acabamento 
Valor: R$ 395 mil. Fone (47) 8461-3075 
Whats ou 9995-5999 (Tim).

CONJUNTO PARA BANHEIRO - Cor 
branco. Valor: R$ 60. Fone: 8420-8735.

CELULAR SAMSUNG GALAXY– Semino-
vo na caixa, Pockt Plus, cor branca. Valor: 
R$ 100. Fone: 3622-5927, falar c/ Vina.

GELADEIRA BRASTEMP 400L - Fros-
tfree, cor bege, duplex. Valor: R$ 500. 
Fone: 3623-4012.FOGÃO 6 BOCAS – Em ótimo estado. 

Fone: 8420-8735. Valor: R$ 80.

NEGÓCIOS
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MOTOS

DIVERSOS

CAMINHÃO/TRATOR

PUNTO 2009 1.8 HLX – Cor preta, com 
59.500 km, completo, único dono. 
Valor: R$ 27 mil. Fone: 9102-8751.

VENDE-SE UMA RURAL ANO 68 - 
Toda original, em bom estado. Valor: 
R$ 17 mil. Fone: 8833-5460.

ASTRA ANO 2000 – Em excelente 
estado. Valor: R$ 15 mil. Fone: 3622-
2472 ou 8849-8013.

MOTOR RABETA PARA BARCO 5,5 
HP – Marca Branco, novo. Valor: R$ 
1 mil. Fone: 3622-7622.

PICAPE BANDEIRANTE ANO 76 – Óti-
mo estado. Valor: R$ 25 mil, falar c/ 
Dorivaldo. Fone: 8420-8735.

HONDA TWISTER CBX 250 ANO 2006 
– Valor: R$ 5,5 mil, aceito R$ 3 mil em 
dinheiro e R$ 2,5 mil em materiais 
de construção. Fone: 47 9204-7295 
ou 47 3622-7172, falar c/ Antonio.

MOTO SUZUKI DR 350.SE ANO 1995 
-  Valor: R$ 6,5 mil. Fone: (47) 3623-
0080 ou (47)8844-6413.

COMPRA-SE FIAT STRADA – Cabine 
estendida. Fone: 3622-4321. Paga-
mento à vista.

HONDA FAN 125 ANO 2010 – cor pre-
ta, em ótimo estado. Valor: R$ 3,8 mil. 
Fone: 47 9778-7123, falar c/ César.

RETROESCAVADEIRA CASE - Ano 82. 
Valor a combinar. Fone: 9952-4239.

CORSA ANO 99 – Cor preto, em 
ótimo estado. Valor: R$ 9 mil. Fone: 
47 8869-6235.

COLHEITADEIRA MASSEY FERGUS-
SON - Ano de fabricação 1986, com 
plataforma de milho 4 linhas. Valor R$ 
80 mil. Fone: (47) 9220-8410, 9267-
1333 ou 8875-9071 (Irineópolis).

TRATOR VALMET ANO 83 – Ótimo 
estado de conservação, revisado. 
Valor a combinar. Fone: 47 9644-
7729 ou 9114-6193

CAMINHÃO MERCEDES BAÚ 608 ANO 
81 – Excelente estado, todo original. 
Valor: R$ 31,5 mil. Fone: 47 3653-2677 
ou 47 9243-1514.

BITREM TRANSTORA FACHINI 6 PILHAS 
/ ANO 1998 - Valor: R$ 78 mil. Fone: (47) 
3623-0080 ou (47)8844-6413.

VEÍCULO - RURAL ANO 68  - Toda 
original em bom estado. Valor: R$ 17 
mil. Fone: 8833-5460.

YBR ANO 2005 – Valor: R$ 2,5 mil. 
Fone: 8806-2508, falar c/ Angelo.

MOTO SUZUKI GSX 750 F 2009 - Com 
20 mil km, emplacada, impecável. 
Fone: 47 3622-8807 ou 9906-6496, 
falar c/ Marcos.

XTZ YAMAHA ANO 2011 – Cor preta 
e laranja, com partida elétrica, semi-
nova, com apenas 12 mil km rodados. 
Valor: R$ 4,5 mil. Fone: 3624-1273.

YBR FACTOR ANO 2011 – Cor verme-
lha, com partida elétrica, seminova, 
com apenas 17 mil km rodados. 
Valor: R$ 3,5 mil. Fone: 3624-1273.

GOL QUADRADO ANO 94 – Impecá-
vel, documento Ok. Valor: R$ 6,5 mil. 
Fone: 47 9638-7728 ou 9213-7393.

CORSA ANO 96 - Cor cinza. Valor: R$ 
6,5 mil. Fone: 47 9900-8031.

F 350 ANO 2001 – Cor vermelho. 
Fone: 3622-6613 ou 9932-0400, falar 
c/ Sandro.

1 LÂMINA FRONTAL – PAD 750. Va-
lor: R$ 25 mil. Fone: (47) 9220-8410 
– 9267-1383.

Veículos

CARROS

FIAT UNO MILLE EX - Ano 1998/1999, 
janelas automáticas, 4 portas, cinza, em 
perfeito estado de conservação. Valor: 
R$ 7,5 mil. Fone: 9656-1856, com Pedro.

ECOSPORT ANO 2012 – Cor preto, 4 
pneus novos, 57 mil km, único dono. 
Valor: R$ 38 mil, sem troca. Fone: 
9646-3381.

FIAT PALIO CELEBRATION ANO 
2006/2007 - Cor branca. Fone: (47) 
9621-3953.

CELTA LT 2014 – Ar condicionado, airbag, 
freios ABS, vidro, trava elétrica, comple-
to. Fone: 8856-9191, com Suellen.

FUSCA ANO 82 – Todo revisado, 
pintura nova. Valor a combinar. Fone: 
3623-0456 ou 8810-6607.

UNO ANO 2004 – 2 portas, documen-
tação em dia, ótimo estado. Valor: R$ 
9,5 mil, aceita-se troca. Fone: 9272-
2696/8440-4618 ou 9933-8054.

MITSHUBISH- L 200 - cabine dupla 
4X4, Sport Preta, retificado motor e 
caixa em ótimo estado. Valor:  R$ 46 
mil. Fone: 3622-0767 ou 8432-0680.

FIAT UNO FIRE ANO 2002 – Valor: R$ 
9,8 mil. Fone: 8426-6079.

SAVEIRO CJ ANO 2013 – Com ar con-
dicionado, direção hidráulica, trava 
elétrica. Fone: 8843-1025.

GOL ANO 2009 – 4 portas, ar quente, 
limp. Desembaçador. Valor: R$ 15,8 
mil, aceita-se troca. Fone: 9272-
2696/8440-4618 ou 9933-8054.

ENGATE PARA CARRETA DE UNO 
– Seminovo. Valor: R$ 150. Fone: 
9675-4948.

TRATOR DE ESTEIRA CATERPILLAR D4D 
– Máquina trabalhando, laterais revi-
sadas recentemente, coroa e pinhão 
reforçados do D4E, com lâmina alta, 
acompanha garfo. Motivo de venda: 
aposentadoria. Valor: R$ 65 mil, aceita-
-se propostas e imóveis no negócio. 
Fone: 47 9188-9384 ou 8414-2094.

MOTO CG ANO 2006 – Documento 
Ok. Valor: R$ 3,5 mil. Fone: 9665-
5214 ou 3655-1197.

UNO ANO 96 – Cor cinza. Valor: R$ 4 
mil. Fone: 9665-5214 ou 3655-1197.

RETROESCAVADEIRA CASE 580H 
ANO 92 – Valor: R$ 45 mil, aceita-se 
carro na troca. Fone: 47 8897-7482 
ou 47 9906-4377.

jornalcorreiodonorte@hotmail.com

HONDA MODELO SHADOW 750 CC - 
Cor preta, ano 2008, com apenas 17000 
km rodados, estado de nova. Valor: R$ 
20 mil. Fone: 47-3622-4139 (falar c/ 
Chico horário comercial), 47-3624-1004 
(após as 18h) ou 47-9286-1004.

MOTOR DE POUPA EVERUDE 15 
HP – A toda prova. Fone: 3622-4048.

KOMBI BAÚ ANO 97 – Modificada para 
trailer, com 3 beliches, fogão, banheiro, 
ótimo para camping. Valor: R$ 13 mil. 
Fone: 9919-9603, falar c/ Marcos.

PALIO ANO 97 – Cor branca, bem 
conservado. Valor: R$ 7 mil. Fone: 
9133-4661.

GOL QUADRADO ANO 95/96 – 1.6 cht 
legalizado, baixo e xenon. Valor: R$ 6,5 
mil. Fone: 9928-1599 falar c/ Welliton.

LOGAN AUTHENTIC 1.0 ANO 2015 – 
Com ar, direção, trava, airbag. Fone: 
3622-6986 ou 8824-5298.

FORD KA ANO 97 – Cor prata. Valor: 
R$ 4 mil. Fone: 9137-0769.

GPS USADO – Fone: 9137-0769

JOGO DE RODAS ESPORTIVAS ARO 13 
E 14 – Valor: R$ 200 e R$ 300. Fone: 
8426-6079.

RETROESCAVADEIRA MASSEY 
FERGUSON ANO 95 - VALOR: R$ 45 
MIL. FONE: 3622-4321

CHEVETTE ANO 89 - Cor preto, 
documentado e transferência paga. 
Valor: R$ 4,5 mil. Fone:3622-5018 
ou 8896-8398.

FUSION SEL ANO 2009 – Automático, 
com baixa quilometragem, só utiliza-
do em asfalto, carro impecável. Fone: 
3622-3867/ 9267-7475 / 8866-1728 
ou 9732-1554.

SCANIA 111-5 ANO 79 – Motor caixa 
e diferencial do 112 HS.87. Valor: R$ 
32 mil, aceita-se veículo. Fone: 47 
8869-6235.

TOYOTA BANDEIRANTE ANO 90 – 
Dupla, impecável. Valor a combinar. 
Fone: 9990-2669.

FUSCA ANO 96 - Valor: R$ 7 mil. Fone: 
9990-2669.

NEGÓCIOS

Publicação de classificados 
somente até às 18 horas de 

terça-feira. 
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BODAS DE GRANITO

  
ANIVERSARIANTES

23 DE OUTUBRO
Gabriela Hirt

Bruno Bueno de Oliveira
Marciana Hinke

Elisa Terezinha Maidel
Marli Michel Sorg

Edenilse Ap. Becker Pinheiro

24 DE OUTUBRO
Pedro Ferreira

Ilse Goestemeier
Maria Jose de Moura

Elison Cristian de Goes
André Leônides Kessin

Michel Sampaio
Walquiria T. Haensch

Marcos Moraes
Marilda Stepanski

25 DE OUTUBRO
Suellen Cristiane Haensch

Ema Voigt de Oliveira
Simone Fernandes
Valdir Gontareck
Adeldato Kraus
Viviane Novack

Augusta E. Haensch
Amora Beatrice Woitexen Pfau

26 DE OUTUBRO
Rafael Chagas Vieira

Alinor Pereira
Margarida R. Chagas

Francisco Carlos Guimarães
Zenon Mario Piercezarka Júnior

Janete Correa Freitas
Rosangela Maria Fuck Ruthes

Fernando de Oliveira

27 DE OUTUBRO
Marcos Skorka
Ilda dos Santos

Refrigeração Refritec
Maria Dirce Soares

Marcos Konopka
Adriano Wittlich

Helen Cristina Rodrigues Correa

28 DE OUTUBRO
Paulo F. Majeski

Roseli Hauffe Rodrigues
Maria Araci Meiners
Gustavo Alirio Hauth

29 DE OUTUBRO
Sueli de Fatima Sabatke

Hilario Bobko
Rafael Woreck

  
PARABÉNS!

- Marcos Cesar Konopka ani-
versaria na terça-feira, 27 
e recebe o carinho de seus 
filhos, esposa Mirian, seus 
pais Adolar e Elzita Kono-
pka. “Parabéns por este dia 
especial, muita alegria, paz 
e harmonia pra você!”.

Jacira e a filha Marciana comemoram hoje juntas seus aniversários. 
Toda a família deseja saúde, paz e muito sucesso para as suas vidas. 
Feliz aniversário!

Ilse Goestmeier festeja idade nova 
amanhã, 24. “Que Deus lhe aben-
çoe e proteja sempre”, um grande 
beijo e um forte abraço de suas 
filhas Marilei e Maristela, seus 
netos e bisnetos.

“Erik Gustavo, hoje é seu aniver-
sário. Desejamos felicidades, su-
cesso, saúde e que Deus o ilumine 
hoje e sempre”, são os desejos 
de toda sua família que te ama 
muito. Parabéns!

“No dia 28, nossa princesinha 
Manuely comemora mais um ano 
de vida. Feliz aniversário! Te ama-
mos muito!”, sua mãe Michely, 
seus avós, tios e primos.

Na quarta-feira, 21, comemorou aniversário nosso amigo Arino Vieira 
Luiz, companheiro e colaborador da Asaprev Canoinhas. Desejamos 
muita saúde e felicidades. Na foto, senhor Arino com a esposa Bernar-
dina e o presidente da Asaprev, Nivaldo Burgardt.

Felicidades ao casal Wiegando Metzger e Evelin Ehl Metzger, que no 
dia 21 comemorou 48 anos de casados. “Desejamos a vocês toda a 
felicidade do mundo e rogamos a Deus que lhes abençoe e proporcione 
longos anos de vida! Te amamos muito”, com carinho de seus filhos, 
netos, nora, genro e demais familiares.

Beijinhos para a linda Heloisa, que 
no dia 20 comemorou seu níver. “Que 
teus dias sejam cheios de muita luz, 
paz, saúde, felicidade e amor”, com 
carinho, de seus pais Tono e Ivone, 
irmão Guilherme e da vó Iracema.

Wilson Bayerl aniversaria no do-
mingo, 25. “Pai, que Deus esteja 
sempre olhando por você! Que 
sua vida esteja sempre repleta 
de grandes felicidades e muitas 
realizações! Feliz aniversário”, 
beijos de sua esposa Sônia, filhos 
Carol, Deisi, Suzane e Eduardo e 
do netinho Anthony.

Os parabéns de ontem, 22, foram 
para Maria Eduarda Gudas, que 
completou idade nova. “Desejamos 
a ti imensa felicidade, muito suces-
so e que Deus te encha de bênçãos 
ao longo da vida”, beijos de sua 
mãe Eliane, seu namorado Ricar-
do, seus avós e demais familiares.
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CONCURSO

Copa Alfa reúne 200 atletas
Definidos os 
representantes para a 
etapa de Chapecó

CANOINHAS

A região de Canoinhas definiu 
seus representantes para a 
etapa de Chapecó da Copa 
Alfa no domingo, 18. Cerca de 
400 pessoas acompanharam as 
decisões na sede da Afucooper 
e da Fricasa. No futebol suíço, 
categoria sênior, Bela Vista do 
Toldo está com vaga garantida 
para a etapa que acontece em 
Chapecó em novembro – o time 
teve a melhor pontuação da dis-
puta. Irineópolis foi o campeão 
do futebol suíço livre vencendo 
por 2 a 1 o time de Bituruna 
na grande final disputada com 
muita emoção.  Na canastra 
misto, Mafra, que venceu duas 
partidas, ficou em primeiro lu-
gar e vai ao Oeste Catarinense. 
Rio Negro ficou em segundo 
e também assegurou vaga. O 
casal Jurema e Rogério Pinto 
da Silva defendeu Mafra. Ma-
rio e Stefano (pai e filho), da 
cidade de Lapa, defenderam 

Rio Negro.  No truco, Joelcio 
Ningeleski e Vanderlei Nie-
jelski (com o reserva Laercio 
Grosskopf) venceram a final 

por 2 a 1 de Nelson Maidel e 
Arnesto Opalczak. Mais de 200 
atletas participaram da etapa de 
Canoinhas.

Irineópolis venceu o futebol livre

Canoinhas ficou em segundo no futebol sênior

Bela Vista garantiu a classificação no futebol sênior

Campões do truco Joelcio e Vanderlei

Feliz aniversário! Nove anos 
atrás, dia 21 de outubro, nascia 
uma linda menina que chama-se 
Rafaéli P. Milcheski. “Rafaéli, que 
Deus te abençoe, que Nossa Se-
nhora te cuide e te cubra com seu 
manto sagrado. Que você tenha 
muita saúde, inteligência, paz 
e muita amizade”, são os votos 
de seu pai Vilson, mãe Céia, seus 
manos Ikki Leonardo e Lavínia e 
todos seus familiares e amigos.

Parabéns para o neto 
Jean Carlos, que no 
dia 16 completou 
idade nova, e para 
Terezinha da Sil-
va, que no dia 17 
também colheu mais 
uma rosa em seu 
jardim. “Felicidades 
aos dois, que Deus 
os abençoe sempre”. 
Quem dedica é José 
Almir da Silva e toda 
a família.

Felicidades para Mathilde Werka Wittlich, que no dia 18 recebeu 
uma linda festa surpresa realizada por seus familiares. “Que Deus lhe 
abençoe, lhe dê muitos anos de vida, saúde, paz e amor. Nós te ama-
mos, obrigado por tudo o que fizeste por nós”, de seus filhos, netos, 
bisnetos, cunhadas, irmãos, nora, genros, amigos e demais familiares.

Feliz aniversário para Adriano 
Wittlich, que no dia 27 completa 
mais um ano de vida. Sua mãe, 
esposa e filha lhe desejam muitas 
felicidades e muitos anos de vida. 
Parabéns!

  
ANIVERSÁRIO

Parabéns para o senhor Adolar 
Konopka, que esteve de aniver-
sário o dia 19. “Que essa data 
se repita por muitos anos. 
Pedimos a Deus que te guarde, 
proteja e abençoe. Feliz aniver-
sário!”, são os desejos de seus 
familiares e amigos.

  
BUSCANDO 

CONHECIMENTO
O médico Marcelo Gallot-
ti, da Clínica de Fraturas 
Canoinhas, participa da 5ª 
Jornada de Cirurgia do Joelho 
SBCJ - Regional Sul. O evento, 
que acontece dias 23 e 24 de 
outubro, no Mabu Capivari 
Ecoresort, Curitiba/PR, trará 
uma programação com con-
ferências e mesas redondas 
que tratam das questões mais 
atuais na área. Sessenta médi-
cos vão ministrar as palestras 
e participar das discussões que 
formam a programação. 

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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Há 50 anos
Notas 

Esparsas
- Um grupo industrial de 

Curitiba pretende adquirir a fá-
brica de manilhas do Sr. Werner 
Kellner.

- O jovem Ruy Seleme está 
dinamizando a frente do Club 
Canoinhense, com várias ino-
vações e melhoramentos,tudo 
para maior conforto dos asso-
ciados.

- Uma das metas do novo 
prefeito de Três Barras, Sr. 
Merhy Seleme, é a construção 
da ponte ligando o vizinho 
município ao Paraná, na região 
da Divisa, velho sonho dos 
tresbarrenses e no que será 

auxiliado por todos os prefeitos 
da região, também interessados 
no grande empreendimento.

- O Sr. Moacyr Lemos, 
agente do I.A.P.I. em nossa 
cidade,foi o primeiro canoi-
nhense a adquirir automóvel fi-
nanciado pela Caixa Econômica 
Federal agência de Canoinhas.

- O Rothary Club de Ca-
noinhas está em grande movi-
mentações para a grande festa 
popular que irá patrocinar, dia 
21 de novembro, em prol da 
construção da nova maternida-
de e a compra de um conjunto 
de emergência para o Hospital 
Santa Cruz.

- Estiveram em Joinville, 
participando de um congresso 
de rádio-amadores, o Dr. Vilson 

Vidal Antunes e Cap. Nelson 
Azevedo Coutinho.

- Será inaugurada hoje a IV 
Feira de Amostras de Blume-
nau. A feira será aberta com 
desfile da Banda de Fuzileiros 
Navais e a Esquadrilha da Fu-
maça. Duas importantes firmas 
canoinhenses, Wiegando Olsen 
S.A. e Plásticos Santa Cruz, 
estarão expondo seus produtos.

Cine Teatro 
Vera Cruz 
apresenta:
HOJE – às 20,00 horas – 

impróprio até 14 anos
O CAPITÃO BLOOD

n e-mail:  fertokarski15@gmail.comFERNANDO TOKARSKI 

Outros tempos

Há quase 36 anos, precisamente aos 8 de dezembro de 1979, a mesa diretora da sole-
nidade de formatura do Colégio Comercial de Canoinhas. Da esquerda para a direita, 
o segundo e o terceiro são Claudio Gadotti e Benedito Therezio de Carvalho Neto, 
respectivamente prefeitos de Major Vieira e de Canoinhas. Em seguida, o diretor da 
escola, Zaiden Seleme, seguida por Odilon Pazda, prefeito de Três Barras. Depois, o 
vereador Guilherme Prust e o industrial ervateiro Delby Machado. A foto, sem autor 
identificado, pertence ao acervo de Oscar Conceição. 

l Ivanilda de Oliveira 
Andrade, 79 anos, faleceu 
no dia 20 e foi sepultada no 
Cemitério Municipal de Três 
Barras.

l Olivar Kwistschal, 52 
anos, faleceu no dia 16 e foi 
sepultado no Cemitério Mu-
nicipal de Canoinhas.

l Luis Zanella, 71 anos, 
faleceu no dia 16 e foi sepul-
tado no Cemitério Municipal 
de Canoinhas.

l Alvim Ferreira, 83 
anos, faleceu no dia 15 e foi 
sepultado no cemitério da 
localidade da Fartura.

l Luiz Niepsui, 84 anos, 
faleceu no dia 15 e foi se-
pultado no cemitério da 
localidade de Rio Claro, em 
Major Vieira.

l Mario Scheuer, 58 anos, 
faleceu no dia 13 e foi sepul-
tado no Cemitério Municipal 
de Canoinhas.

l Alinor Martins de 
Matos, 73 anos, faleceu no 
dia 12 e foi sepultado no 
Cemitério de Marcílio Dias.

l Dalila da Silva Gonçal-
ves, 73 anos, faleceu no dia 8 
e foi sepultada no Cemitério 
Municipal de Três Barras.

O Lar é a base 
do Sucesso

Onde existe harmonia, manifesta-
se Deus. A verdadeira felicidade 

e o verdadeiro sucesso estão 
baseados num lar harmonioso.

SEICHO-NO-IE 
CANOINHAS

* Palestras: Toda quarta-
feira, às 20h.

Rua Getúlio Vargas, 
1560.

OSVALDO 
MARCELO 

STACHECHEN

A saudade é imensa. Um 
ano se passou e nada poderá 
apagar tua lembrança. Teu 
sorriso, tua alegria jamais es-
queceremos.

Sua lembrança continua 
viva, presente em nossas vidas 
e nunca irá desaparecer. Deus 
agora tem você em seus braços, 

mas nós teremos você eternamente em nossos corações. 

CONVITE PARA MISSA

Familiares de OSVALDO MARCELO STACHECHEN con-
vidam parentes e amigos para a missa de um ano de seu 
falecimento que acontecerá no dia 27/10/2015, às 19 horas, 
na Igreja Matriz Cristo Rei.
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Atletas de Três Barras 
conquistam sete medalhas

Esportistas 
trouxeram do 
estadual dois ouros

ESTADUAL

TRÊS BARRAS

Feirão

Rua Eugênio de Sousa, 425 
Centro - Canoinhas - SC

(47) 3624 0424

Produtos

com até

70%
de desconto

Dias 29/30 e 31 
de outubro

Faqueiro 12 pçs  Martinazo

R$ 9,99
R$ 199,90

Cabeceira courino
 1,60m

R$ 399,90

Mesa Ref. 53298 
med. 1,40x0,90

com 6 cadeiras MDF
Apenas

Estofado Lívia 2,90 mts
 c/ chaise e 2 acentos retráteis

R$ 2.499,90

Mesa de jantar
com 8 cadeiras tampo de vidro

1,50x1,50 m

Estofados 3 e 2 lugares
Régio

R$ 399,90

Apenas

F
o

to
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ra
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a
s

R$ 33,30
R$ 689,90

R$ 1. 899,90

R$ 3,798,00

24X VEZES SEM ENTRADA EM TODOS OS ITENS

Cartão de
Crédito

Cheque
Financeira Aymore

Apenas

São mais de 1000 itens em promoção

Aconteceu no último final de 
semana, entre os dias 16 e 18, 
a VI Etapa do Circuito Estadual 
de Tênis de Mesa, na Cidade de 
Itajaí. A equipe da ADCR Três 
Barras representou muito bem 
a cidade trazendo para casa 
sete medalhas, sendo duas de 
ouro, quatro de prata e uma de 
bronze: o destaque da equipe 
foi a atleta Sabrina Mizva que 
conquistou dois ouros e um 
bronze. “Foi um torneio muito 
bom para nossos atletas, serviu 
como preparação para o Cam-

peonato Brasileiro. Ao ver os 
jogos, pudemos analisar o que 
será necessário corrigir para o 
campeonato mais importante 
da temporada. Foi um torneio 
com um bom nível técnico e 
nossos atletas mostraram que 
estão no caminho certo, agora  
precisamos manter o foco e a 
dedicação para conseguir bons 
resultados também no Brasi-
leiro”, comenta Helio Corrêa, 
treinador da equipe.

Os atletas Vinicius Denk, 
Eduardo Silva, Helio Corrêa e 
Sabrina Mizva viajam no próxi-
mo dia 28 para Lauro de Freitas/
BA para representar o estado 
de SC no Campeonato Brasi-
leiro de Seleções Estaduais e 
também disputarão o torneio 
no individual.

Duplas Infantil Fem.         1º Lugar        Sabrina Mizva e Mayara Neves
Equipes Infantil  Fem.       1º Lugar       Sabrina Mizva e Mayara Neves
Duplas  Infantil Mista        3º Lugar       Sabrina Mizva e Vinicius Denk
Duplas Adulto Masc.         2º Lugar       Helio Corrêa e Douglas Machado
Equipes Pré-Mirim            2º Lugar        Eduardo Silva e Esrael Martins
Equipes Adulto Masc.       2º Lugar        Helio Corrêa,Vinicius Denk e 
     Douglas Machado
Duplas Mirim Masc.          2º Lugar        Vinicius Denk e Vinicius Souza

PRINCIPAIS RESULTADOS NO TORNEIO DE ITAJAÍ:

Sabrina conquistou 
dois ouros

ARQUIVO

Equipe da WestRock 
fica em 2º na bocha

JARAGUÁ DO SUL

JOGOS DO SESI

Aconteceu no último final de semana, 
em Jaraguá do Sul, a fase Regional-Norte 
dos Jogos do Sesi 2015. As empresas de 
Canoinhas e Três Barras participaram nas 
modalidades bocha trio masculino, dominó 
duplas masculino, futebol sete livre, futebol 
sete máster, futsal livre masculino e truco 
livre. Na bocha trio masculino, a equipe 
da WestRock, formada por André Farias, 
Maciel Kmita e Sérgio Gapski, conquista-
ram o segundo lugar da modalidade, após 
vencerem as equipes da Colo Brasil de 
Mafra (12x05) e Complemento Móveis de 
Rio Negrinho (12x10) na primeira fase, foi 
derrotada na final pela Urbano, de Jaraguá 
do Sul, por 12x02. No dominó masculino, 
a dupla da Westrock, Mario Wilson Rodri-
gues e Clodoaldo Lopes, iniciou modalida-
de com derrota diante da CCP Compostos 
de Joinville por 201 x 132, na sequência 
se recuperou diante da Fiação São Bento 
(200 x 107) e Consistem de Jaraguá do Sul 
(201x86). 

Nas semifinais, a dupla da WestRock foi 
derrotada pela Weg (202x60) e na decisão 
de terceiro lugar pela CCP Compostos 
novamente (205x123) ficando com a quarta 
colocação da modalidade. No futsal livre, 
a equipe da Fricasa estreou com vitória 

diante da Eletropoll de Corupá por 6 a 0, e 
depois perdeu para a Tupy de Joinville por 7 a 
0. Como a equipe da Tupy foi a campeã diante 
da Weg por 3x1, a Fricasa ficou com o terceiro 
lugar da modalidade. 

No futebol sete livre, a equipe da Cia Ca-
noinhas fez uma boa estreia diante da Zanotti, 
de Jaraguá do Sul, vencendo por 4x1. Na partida 
decisiva diante da Tupy, de Joinville, a equipe da 
Cia Canoinhas começou vencendo a partida, mas 
não conseguiu segurar a equipe adversária que 
conseguiu marcar três vezes, classificando-se 
para a final. A campeã da modalidade foi a Tuper de 
São Bento do Sul, título conquistado nos pênaltis. 
Com esse resultado, a equipe da Cia Canoinhas 
terminou a modalidade na quarta colocação. 

No futebol sete máster, a equipe da Wes-
tRock teve o mesmo destino da Cia Canoinhas, 
vencendo a primeira partida diante da Tuper de 
São Bento do Sul por 3x1. Na partida decisiva 
diante da Weg, de Jaraguá do Sul, a equipe de 
Três Barras perdeu por 3 a 2. Na final, a equipe 
da Tupy venceu a Weg por 3 a 1, deixando a 
WestRock na quarta colocação. 

No truco livre, a dupla da WestRock, for-
mada por Jean Silva e Gian Karvat, começou 
com derrota diante da Dyoxil de São Bento do 
Sul, na sequência, venceu a dupla da Brasélio, 
de Jaraguá do Sul, terminando a primeira fase 
na segunda colocação da sua chave, não se 
classificando para as semifinais. 
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Stern-Eth MARGARETH LUCIANE ZIEMANN

e-mail:  ethzie@gmail.com

BEATLES 
FOREVER 

2ª Edição  
“A noite mais Liver-
pool de Canoinhas“

 
Informações de 

ingressos e mesas:
Joel - 9688-1890 

Francis -  9676-5736
Soukaydo Spa 

3622-8834

INGRESSOS 
LIMITADOS!

Bodas de 
Paula Roberta e 

Mario Cesar

Beijos no 
coração!!!

Da minha filha 
MARIA JULIA 

que no dia 27 de 
outubro festeja 
seu aniversário.

Neste sábado, 24 de outubro, acontece o casamento 
de PAULA ROBERTA SARDÁ e MARIO CESAR PEREIRA 
FILHO. A noiva é filha de Lucia Juraszek e do sempre 
presente Sanderson Sardá, e o noivo de Mario Cesar 
e Maria de Fátima Pereira. A cerimônia e recepção 
acontecem na Arep. Aos noivos, Paulinha e Cezinha, 

todo nosso carinho e desejo de felicidades.

Bodas de 
Bárbara e Hugo

No dia 24 de outubro, na Igreja Luterana, acontece a ce-
rimônia religiosa do casamento de BÁRBARA JARSCHEL 
e HUGO RIVERA. A noiva é filha de Nivaldo Izidoro e 
Noemi (Bora) Jarschel e o noivo de Guillermina Herrera 
e Orlando Rivera. Após a cerimônia os convidados serão 
recepcionados no salão de festas da Luterana.

Aos noivos, nosso carinho e desejo de felicidades.

Bodas de
Safira

No dia 1º de novembro o casal 
DANIEL DA SILVA e IVETE 

HENRIQUE DA SILVA festeja os 
45 anos de casados. Parabéns!!!
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NO GALINHEIRO
Uma galinha botou um ovo de cima 
do puleiro, só que o ovo caiu e que-
brou. A galinha subiu novamente no 
puleiro e tornou a botar e o ovo caiu 
e quebrou de novo. Na terceira vez 
o galo perguntou:
- Oh, galinha burra! Por quê você 
tá botando ovo, sendo que ele cai 
toda hora?
A galinha respondeu:
- Porque hoje tô botando prá que-
brar!!!

PREJUDICADO
Presidente da Câmara declarou 
que alguém querendo prejudicá-lo 
depositou em uma conta em um 
banco da Suíça 5 milhões de dólares 

em nome da esposa dele. Se vocês 
conhecerem alguém querendo me 
prejudicar, por favor, deêm o número 
da minha conta com URGÊNCIA!!!

PENSAMENTOS
“Se quiser mudar o mundo, faça en-
quanto está solteiro. Porque casado 
você não consegue mudar nem o 
canal da TV, quem dirá o mundo...”

“A crise tá tão feia que agora as 
pessoas voltaram a se relacionar 
por amor... Porque ninguém mais 
tem dinheiro”.

PIADAS

Poesia
Jardineiro POETA Arcafes

RE
SP

OS
TA

S

Minutos de Reflexão
ANTONIO PEREIRA COUTINHO

Como é que se escreve?
EDERSON MOTA

REZAR FAZ BEM

O mundo é um mistério. Quem complica é o 
ser humano. Isso porque muitas pessoas 
se acham endereçadas para ganância. Não 

procuram entender que a coisa mais bela que a 
pessoa pode experimentar é o mistério. É essa a 
emoção fundamental que está na raiz de toda ci-
ência e toda arte. E aí pensam: 
rezar para quê? Ninguém nasce 
sabendo rezar. Aprendemos, 
ouvindo e repetindo pequenas 
orações antes de dormir, ao 
acordar, em volta da mesa agra-
decendo o alimento, pedindo 
pelos doentes, pelos refugiados 
das guerras, falando com Deus 
em momentos de aflição e medo. Veja a história des-
sa menina a seguir: “demorei muito para aprender 
a rezar, talvez por isso tenha pecado tanto, pecado 
da gula e da preguiça principalmente. Da minha 
infância, lembro que só íamos à igreja quando havia 
batizados ou casamentos. Dentro de mim, porém, 
aos poucos, uma vontade ia me inquietando. Nessa 
época, invejava uma amiguinha – outro pecado – 
que ia à missa todos os domingos. Cheguei a pedir 
isso ao meu pai e minha mãe, mas eles não tinham 
o hábito de rezar, pelo menos não na nossa frente. 

E fomos crescendo assim... Só bem mais tarde pude 
constatar essa realidade, quando um amigo me 
lançou na cara: “ah, vocês não rezam, né?”. Essas 
palavras me feriram amargamente e decidi fazer 
algo a respeito. Alguém me consolou dizendo para 
que eu rezasse para meu anjo da guarda antes de 

sair de casa. Confesso que essa 
ideia muito me confortou... Nessa 
época, em também já esboçava 
para mim mesma “orações pesso-
ais”, frases de súplica, adolescência 
me fora bem pesada. O que me 
abriu a mente foi um livro que li que 
narrava a história de Cristo e nela 
mergulhei dia após dia. Então me 

concentrei no Pai-Nosso e aprendi que orando, deve-
mos santificar o nome de Deus e pedir que seu Reino 
e sua vontade prevaleçam entre nós, que poderia 
ser melhor? Tempos depois, já trabalhando, passei 
a frequentar igrejas com minhas próprias pernas, 
e crenças. Hoje, passados tantos anos, a prece é 
minha companheira diária, minha, de meu marido 
e de minhas filhas. Aprendi como é bom rezar, isso 
nos conforta, nos enche de esperança, nos torna 
melhores”. Que bom se certos políticos, governantes 
percebessem que este é o melhor caminho.

ARAUCÁRIA
Denominador da paisagem

Ostentando a beleza do lugar
As infindáveis maçãs

Cobriam o sertão
Atraindo serrarias pra te explorar.

Houve tempo em que eras magestade
Exibida em todo lugar

Se elevando em taças verde escuras
Para o sol tambem te contemplar.

“ Araucária Augustifólia
O. Kuntze te batizou

E o mundo te conheceu”
E para tirar o teu sossêgo

Vieram te explorar.

Oh! magestade araucária
Somos incapazes de te comparar

Pois se eleva sobre as demais
Como o pai que quer zelar
Contudo em sua morada

Sua floresta não é tão fechada
Pode-se muito bem transitar

Dando espaço à outras árvores
Para que possam frutificar.

Inimiga da solidão
Carece da companheira feminina

Para produzir o pinhão
Essa semente da tradição

Que nas festas de São João
Vem com o caboclo festejar.

INSISTÊNCIAS
Muitas pessoas sabem discernir erros e acertos do 
português, mas insistem nas incorreções e na má 
formação de ideias, quando falam ou escrevem.

1. A questão do A PARTIR DE: a partir de 
significa a começar de. Assim sendo, são 

inaceitáveis as expressões tais como: Começaram 
a partir de; terão início a partir de e outras, pois 
daí resultariam as expressões equivalentes: Come-
çaram a começar de; terão começo a começar de e 
outras. No mesmo raciocínio, torna-se inaceitável 
a expressão entrar em vigor a partir de; porque, 
nesse caso, entrar pressupõe um dado momento 
e não um processo continuado. São muitas as 
construções impróprias com essas construções: O 
cessar fogo provavelmente começará a vigorar já 
a partir da próxima segunda-feira. Melhor seria 
escrever: O cessar-fogo começará a vigorar na 
próxima segunda-feira. Os voos comerciais só terão 
início a partir de 22 de novembro. Melhor seria 
escrever: Os voos comerciais só terão início em 
22 de novembro. Esta resolução entra em vigor a 
partir da data de sua publicação no Diário Oficial. 
Melhor seria escrever: Esta resolução entra em 
vigor na data de sua publicação no Diário Oficial.

2. BIMENSAL ou BIMESTRAL?
“O pagamento da importância de aumento, 

decorrente do reajustamento de proventos a que se 

refere este artigo, far-se-á em parcelas bimensais e 
em percentuais a serem estabelecidos de modo que 
o novo valor de proventos seja totalmente atingido 
em 10 de março de 1998.” Observe que existem um 
erro grave na expressão “parcelas bimensais”, pois a 
intenção era estabelecer o pagamento em parcelas 
bimestrais. BIMENSAL significa que aparece ou se 
realiza duas vezes por mês, ao passo que BIMESTRAL 
quer dizer de dois em dois meses.

3. CADA POVO TEM O GOVERNO QUE MERECE.
Esta frase é proferida quando se quer falar 

mal do governo, atribuindo-se ao povo a má escolha. 
É de autoria do filósofo francês Joseph De Maistre 
(1753-1821), crítico da Revolução Francesa, inimigo 
das repúblicas e defensor das monarquias. Apesar 
da frase ter servido sempre para criticar governos, os 
alvos preferidos são aqueles escolhidos por voto po-
pular. Porém, nada se diz quando os eleitores mostram 
sabedoria nas votações. Assim, contrariando a máxima 
popular, o filho feio sempre tem por pai o próprio 
povo. No fundo, a crítica não é aos maus governos, 
mas aos responsáveis por sua elevação aos cargos.

PENSAMENTO: “com dinheiro à vista, 
toda gente é benquista”. (B.Itararé)

Até a próxima edição com mais novidades. 
Boa semana!   

RECEITA

INGREDIENTES
1/2 kg de açúcar
3 xícaras (chá) de coco fresco ralado
3 colheres (chá) de manteiga em tem-
peratura ambiente
18 gemas

MODO DE PREPARO - Misture bem 
o açúcar com o coco até forma uma 
massa mole e úmida. Junte a manteiga 
e mexa. Deixe descansar na geladeira 

coberto com um filme plástico por 5 
horas. Passe as gemas na peneira e 
incorpore-as à massa de coco. Deixe 
descansar por 30 minutos. Despeje 
a massa em forminhas individuais 
untada e polvilhada com açúcar. Dis-
ponha as forminhas em uma assadeira 
e ponha água quente até o meio das 
forminhas. Leve para assar em forno 
médio preaquecido até ficar firme. 
Desenforme frio.

QUINDIM FÁCIL
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SEGUNDA - Tomás examina Benjamin e tranquiliza 
Mari. Grego leva Ximena para o hospital. Os filhos de 
Soraya comemoram a volta de Tampinha. Gabo enfrenta 
Dom Pepino por causa do atentado a Ximena. Deodora 
avisa a Danda que Júnior perdeu a memória após ser 
atropelado. Soraya conclui que Gabo está apaixonado 
por Ximena. Soraya decide cuidar de Júnior e Melodia 
desconfia do mordomo. Paulucha recebe a visita de uma 
assistente social, que afirma ter recebido uma denúncia 
contra a confeiteira. Sabão afirma a Benjamin que pode 
afastar Dom Pepino em troca da sociedade na Pilartex.

TERÇA - Sabão garante a Benjamin que possui do-
cumentos contra Dom Pepino. Tatu pede ajuda a Grego 
para que não seja afastado de Paulucha. Izabelita não 
reconhece Maria. Mari confirma sua gravidez para Dan-
da. Margot alerta Benjamin, dizendo que Gabo e Sabão 
podem ser cúmplices. Janice convence Izabelita de que 
Maria é sua filha e a leva para a casa de Dom Pepino. Dirce 
diz a Clarice que Paulucha será autuada por ter abrigado 
um menor. Todos se desesperam com o sumiço de Maria. 
Tomás pergunta a Mari se ela está grávida.

QUARTA -  Gabo manda Sabão contratar uma enfer-
meira para cuidar de Maria, e avisa que ninguém pode 
saber onde a criança está. Mari revela a Jurandir e Eva 
que está grávida. Cícero ouve Boracéia dizer que rece-
beu dinheiro para doar seu leite materno a um bebê. 
Benjamin encontra Maria no hotel com a enfermeira. 
Gabo repreende Sabão ao saber que Benjamin encontrou 

Maria. Margot avisa a Benjamin que vai para Nova York 
com Maria. Ximena desperta do estado de coma. Mari 
conta a Benjamin que está grávida.

QUINTA - Benjamin e Mari comemoram a gravidez. 
Lindomar e Patrícia se beijam. A enfermeira do hospital 
avisa a Gabo que Ximena fugiu. Diante da insistência 
de Soraya, Danda revela que Mari está grávida. Ximena 
decide voltar para Paraisópolis, a pedido de Grego. Mari 
e Benjamin flagram Sabão com Boracéia. Margot diz a 
Grego que aceita morar com ele em Paraisópolis. Paulo 
Terada prende Sabão. Clarice aconselha Sabão a contar 
a verdade sobre o sequestro de Maria. Soraya exige 
que Júnior fale a verdade sobre sua perda de memória. 
Gabo pede para Ximena escondê-lo em sua casa. Sabão 
inventa para o delegado que foi Benjamin quem mandou 
sequestrar Maria.

SEXTA - Gabo pede a Ximena que retire uma quantia 
em dinheiro de sua conta. Lindomar afirma a Patrícia 
que irá com ela para Harvard. Júnior desmaia ao saber 
que seu pai, Evaristo, chegou à cidade. Paulo e Cícero 
avisam a Benjamin que Sabão o acusou de ser mandante 
do sequestro de Maria. Evaristo se apresenta a Grego e o 
parabeniza pelo trabalho na comunidade. Na ausência de 
Benjamin, Margot assume a presidência da Pilartex e cria 
um fundo de investimento para o projeto de Paraisópolis. 
Gabo fica furioso ao descobrir que Ximena investiu seu 
dinheiro em Paraisópolis. Paulo Terada avisa a Benjamin 
que ele será detido.

DE 26 A 30 DE OUTUBRO

HORÓSCOPO
ÁRIES >>>  Semana de muito trabalho, ariano! E o 
desafio é manter a organização para dar conta de 
tudo. Até porque as oportunidades são muito boas 
e você deve abraçar todas que conseguir. Mas sem 
perder a qualidade, pois isso é o mais importante 
nesse momento. Dias de sucesso, bons contatos e 

novas parcerias profissionais. Mergulhe de cabeça nesses ótimos 
projetos, mas sempre pensando em seu futuro profissional, e onde 

quer de fato chegar. Sucesso!

TOURO >>>   Semana importante para fortalecer 
auto estima, gostos e prazeres, taurino. Está mais 
fácil enxergar o que você quer, perceber seus talen-
tos e fazer planos para o futuro. Ótimos dias para 
relacionamentos e viagens, assim como para vida 

social, cursos e atividades intelectuais. Semana de crescimento 
pessoal e sorte, mas com risco de exagerar nas expectativas. Bom 

pra cuidar do visual.

GÊMEOS >>>   Tire esses dias para cuidar de você, 
geminiano. Mesmo que você tenha muito traba-
lho, é importante pensar em você e seus assuntos 
pessoais e familiares ao longo desses dias. Semana 
de decisões importantes e envolvimento com 

situações e atividades que podem se tornar importantes em sua 
vida e rotina, inclusive no trabalho. Por isso, olhos abertos, pois 

há muitas possibilidades.

CÂNCER >>>  A semana favorece o diálogo e as con-
versas em geral, canceriano. Aproveite para aparar 
arestas, colocar pingos nos i’s e acertar as contas 
com as pessoas. Mas vá de coração aberto para 
ouvir e perdoar, se for o caso. Ótima semana para 

uma pequena viagem, ou para assistir uma palestra ou iniciar uma 
pesquisa. Assuntos familiares tendem a se desenrolar e resolver.

LEÃO >>>  Controle a ansiedade, leonino, e pense 
em manter a qualidade de tudo que faz. É impor-
tante se valorizar, elevar a autoestima, investir 
mais em você. Isso inclui investir em beleza e 
em tudo que faça com que se sinta melhor, mais 
bonito ou saudável. Boa semana para organizar a 

vida financeira e dias ruins para falar demais, dar opinião sem ser 
consultado ou provocar brigas.

VIRGEM >>>  Sua vida continua agitada e cheia 
de oportunidades, virginiano. Mas será preciso 
manter a calma e fazer uma coisa de cada vez, 
pensando na qualidade, em seus objetivos e ter 
um bom planejamento e organização. Também é 
importante ter certeza sobre seus valores e usar 

mais seus talentos. Além disso, é bom que você possa se divertir 
enquanto faz as coisas e trabalha.

LIBRA >>>   O Sol está prestes a mudar de signo, 
libriano, e você precisa plantar as sementes que 
ainda não plantou. É hora de olhar mais para você, 
suas necessidades pessoais e expectativas. É um 
momento de crescimento interno e tudo que for 
voltado a isso é positivo. Vida espiritual, terapias, 

meditação, enfim, tudo que ajude a olhar pra dentro é muito 
bem-vindo essa semana.

ESCORPIÃO >>>  Encontrar seus amigos para um 
bom bate papo, além de divertido pode abrir 
portas, escorpiano. Se tem uma dificuldade, se 
não sabe por onde ir em algum assunto, se está 
procurando emprego, tudo pode ser falado com 
amigos que podem te ajudar. É um bom momento 

para pensar sobre o que deseja do seu aniversário em diante e 
começar a selecionar suas melhores sementes.

SAGITÁRIO >>>  Que fase importante para seu 
trabalho, sagitariano! Aproveite as oportunidades, 
trabalhe, faça contato, mostre seu melhor. Cuide 
de cada detalhe com amor e não tenha pressa. 
O mais importante agora é manter a qualidade, 
fazer bem feito, mostrar que você é bom no que 

faz. Estar com seus amigos também é bom e pode ajudar a ter 
ótimas ideias e dar risadas.

CAPRICÓRNIO >>>   Semana movimentada, ca-
pricorniano, de força e muita energia. Ótimo para 
planejar o futuro, seja um curso que quer fazer, 
uma viagem, um projeto ou até algum assunto do 
relacionamento. Sabe aquela coisa de sentar e co-

locar no papel? Essa é a hora! Momento iluminado 
no seu trabalho, de mais sucesso e visibilidade. Bons dias para 
entrar em contato com suas emoções.

AQUÁRIO >>>  Olhe pra dentro, aquariano. E olhe 
para o futuro. Mas organize bem sua rotina para 
fazer tudo que quer. É uma ótima semana para 
mudar, o que inclui finalizar ou jogar coisas fora, 
começar coisas novas, ter atitudes diferentes e 
fazer qualquer tipo de mudança, incluindo mudar 

um móvel de lugar, ou até mesmo mudar de casa. Vida afetiva e 
sexual com mais intimidade.

PEIXES >>>  Movimento intenso em sua vida 
afetiva, pisciano, que pode ter uma mudança 
significativa e muito mais compromisso. Alias, é 
importante se dedicar mais ao amor e também às 
suas parcerias, inclusive profissionais. Dividir mais, 

saber delegar, compartilhar e cuidar muito bem das 
pessoas que fazem parte de sua vida. Momento sexualmente 
intenso. Bons dias para bater papo com amigos.

I LOVE PARAISÓPOLIS - 19h30 ● Globo

A REGRA DO JOGO
- 21h20 ● Globo

Depois de uma passagem de tempo, a história “Além 
do tempo” será ambientada nos dias atuais. Logo no 
primeiro capítulo da nova fase, Lívia (Alinne Moraes) 
e Felipe (Rafael Cardoso) se encontrarão no metrô e 
trocarão olhares. Ele, que mora em Belarrosa, uma 
pequena cidade do Sul, estará no Rio de Janeiro por 

conta de negócios. A moça estará atrasada e ficará 
mexida ao encontrar com o rapaz.
Ao chegar no local da reunião, Lívia será repreendida 
por Emília (Ana Beatriz Nogueira), dona da Casa Beral-
dini, uma grande empresa de importação e exportação 
de vinhos de renome internacional. Na história, elas 
serão mãe e filha.
Felipe, proprietário de uma pequena vinícola cha-
mada Campobello, apresentará seus vinhos a um 
especialista no Rio. Ele também conhecerá Bernardo 
(Felipe Camargo) e Raul (Val Perré), que serão escritor 
e fotógrafo.
Lívia também planejará comprar uma vinícola falida e 
mostrará o projeto para Emília. Será neste momento 
que a empresária perceberá que a firma é de Vitória 
(Irene Ravache), sua mãe que a abandonou quando 
criança para viver uma paixão.

ALÉM DO TEMPO - 18h20 ● Globo
MALHAÇÃO

17h44 ● Globo

SEGUNDA - Luciana e Sueli lamentam 
a demissão de Jorge por conta dos boatos 
espalhados na internet. Vilma se aproxima 
de Uodson e Ciça sente ciúmes. Lívia discu-
te com Luciana por causa de Nanda. Tainá 
e Camila pedem a Henrique que revele 
a verdade sobre o falso namoro. Nanda 
desconfia do afastamento de Luciana e 
Rodrigo. Nanda e Filipe se desentendem. 
Krica acusa Alina de espalhar os boatos 
contra Jorge na internet. 

TERÇA - Ciça compartilha ideias com 
Pedro e a nova banda. Jéssica inventa 
bilhetes de amor para unir Nanda e Fili-
pe. Nanda encontra o suposto bilhete de 
Filipe e comemora com Jéssica. Filipe não 
recebe a mensagem, que acaba ficando 
com Pedro. Jéssica percebe a confusão e 
pede ajuda a Roger para resgatar Nanda do 
encontro que não deu certo. Pedro e Filipe 
veem Nanda e Roger se beijando. Rodrigo 
afirma a Ciça que ama Luciana. 

QUARTA - Jorge procura um novo em-
prego. Alina ouve quando Roger confessa 
a Glauco que beijou Nanda novamente. 
Ciça exige que Luciana se afaste de Rodri-
go. Magoado, Filipe garante a Nanda que 
não sente nada por ela. Jéssica apresenta 
o novo chapeiro da lanchonete, Cleiton, e 
Ciça se incomoda por ele querer cantar na 
banda. Pedro vai atrás de Luciana e garante 
que Rodrigo é apaixonado por Ciça. 

QUINTA - Pedro se declara para Lu-
ciana. A voz de Cleiton faz sucesso com 
os integrantes da banda. Uodson decide 
fazer passeios turísticos comandando uma 
charrete. Luan pede que Alina pare de 
provocar Luciana. Lívia inventa para Roger 
que não é mais virgem e pede conselhos 
a Ana. Vanda flagra Uodson beijando 
uma hóspede do hostel no horário de 
massagem. Luciana beija Pedro na frente 
de Ciça e Rodrigo.

SEXTA - Ciça comemora o beijo de 
Luciana e Pedro e Rodrigo confronta a 
menina. A hóspede acusa Uodson de tê-la 
atacado e Vanda repreende o filho. Jéssica 
tenta convencer Nanda a não desistir dos 
estudos por causa de Filipe. Ciça sugere 
que Rodrigo se torne produtor da banda. 
Luciana agradece o apoio de Pedro. Ciça 
afirma aos estudantes do Leal Brazil que 
não foi responsável pelos boatos sobre 
Jorge. 

SEGUNDA -  Atena revela para Romero que agora 
faz parte da facção criminosa. Dante pede ajuda a 
Juliano para encontrar Belisa, sem saber que o lutador 
está abrigando sua namorada.  Tóia pensa em Juliano. 
Romero expulsa Atena de sua casa. Luana descobre 
que Kim está saindo com Lígia por dinheiro. Vavá deci-
de não ser o doador para a inseminação de Duda. Tóia 
vende a casa de Djanira para Adisabeba. 

TERÇA - Juliano inventa para Tóia que está 
namorando Belisa. Alisson e Ninfa constroem sua 
casa e se afastam de Merlô. Tina e Oziel ficam 
juntos. Rui desabafa sobre seu casamento com 
Oziel. Tóia conta para Dante que Belisa está com 
Juliano. Dante ameaça prender Juliano e Iraque 
avisa a Adisabeba. Tóia se desespera ao saber da 
detenção de Juliano. Belisa exige que Dante liberte 
Juliano. Tio avisa a Zé Maria que a vida de Juliano 
está em perigo.

QUARTA -  Belisa culpa Orlando por sua in-
ternação na clínica psiquiátrica. Nelita aconselha 
Belisa a não enfrentar Orlando para não retornar 
à clínica. Adisabeba descobre que Ninfa e Alisson 
planejam abrir uma boate. Zé Maria orienta seus 
capangas a bater em Juliano. Tina e Oziel ficam 
constrangidos durante um jantar com Rui e Indi-
ra. Paturi furta documentos comprometedores. 
Juliano é surpreendido por capangas e Zé Maria 
chega para salvá-lo.

QUINTA -  Juliano e Zé Maria conseguem se de-
fender dos capangas e o lutador não desconfia da 
armação do pai. Atena recebe a missão de seduzir 
Faustini. Zé Maria convence Juliano a deixar o Rio 
de Janeiro. Domingas recebe flores de um admira-
dor secreto. Oziel pede Tina em casamento. Belisa 
registra o encontro de Zulu com Orlando e avisa 
a Juliano. Atena conhece Faustini. Romero e Tóia 
sofrem um assalto em um restaurante.

SEXTA -  Romero e Tóia são mantidos como 
reféns. Belisa pede que Juliano a ajude a des-
mascarar Orlando. Atena avisa a Tio que cumpriu 
sua missão com Faustini. Romero protege Tóia 
de um dos bandidos, mas acaba atingido por um 
tiro. Duda confessa a Vavá que ficou com ele para 
engravidar. Oziel exige que Tina revele o romance 
dos dois para Rui. Domingas recebe mais flores, 
sem saber que são de Juca. Romero consegue a 
libertação de todos os reféns e se emociona com 
a homenagem das vítimas.

Saiba tudo sobre o primeiro capítulo da nova fase
Na nova fase de Além do Tempo, não é apenas o século que deve mudar. Algumas relações 

familiares serão modificadas, mas todos os personagens carregarão marcas da vida anterior.
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